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Pide rector de la UTC 
legislar a favor del 12% 
del impuesto para todas 
las universidades 

PAN nos quiere 
comer el 
mandado en la 
CNC: Manuel Cota a9

Rinde informe 
de actividades el 
presidente del ITAI 
en el Congreso

“Layín” le entra 
al rescate de 
la cultura y 
turismo en 
San Blas   a10

Vamos a descontarles los días 
sin trabajar a sindicalizados 

del SUTSEM: Pepe Espinoza

a3

Grandes avances 
en la gestión 
del Malecón del 
pueblo de San 
Blas: Roberto 
Sandoval 

a2

a24

a7

*Señaló que están listos para 
descontar los días a los trabajadores 
sindicalizados que se sumaron al 
plantón encabezado por la dirigente 
estatal del SUTSEM, Águeda 
Galicia, luego de no encontrar 
bajo ninguna forma el argumento 
de dejar al poder Legislativo, 
Judicial y a los Ayuntamientos en 
paro ilegal.
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Pretende el PAN apoderarse del 
Supremo Tribunal Agrario: Manuel Cota  

•  El senador Manuel Cota Jiménez pide apoyar a los campesinos 
contra los “vivales”

El presidente de la 
Confederación Nacional 
Campes ina ,  senador 
Manuel Cota Jiménez, 
denunció hoy que el Partido 
Acción Nacional pretende 
apoderarse del Tribunal 
Superior Agrario, pero aclaró 
que eso “no lo vamos a 
permitir”.

En el Senado de la 
República, particularmente, 
estamos dando una gran 
lucha, porque nuestros 
adversarios, ideológicos y 
doctrinarios, hacen esfuerzo 
por lograr el control del Supremo Tribunal 
Agrario, un tribunal que hace 22 años fue 
creado para impartir justicia y defender 
a los campesinos.

Un tribunal que ahora tiene deficiencias 
de integración, dificultades internas; 
Tribunales Unitarios que, lamentablemente 
en muchos de los casos, responden 
a intereses políticos, partidistas, y 
abandonan el interés supremo, que es 
la defensa de los campesinos, aseguró.

Al inaugurar el Primer Taller de 
Capacitación dirigido a los secretarios 
de Acción Agraria cenecistas, se refirió 
también a la titular de esta cartera en el 
Comité Ejecutivo Nacional, Guillermina 
Casique Vences, a quien reconoció   no 
sólo por tener esta iniciativa, por hacer 
vigente uno de los objetivos fundamentales 
de “nuestra” central campesina: preservar 
el derecho que otorgó Lázaro Cárdenas 
a quienes repartió la tierra. Y a 27 días 
de que se festeje el Centenario de la Ley 
Agraria de 1915, se pronunció porque 

sea letra presente en todo el país.

En la Casa del Agrarista y acompañado 
del director de la Escuela Nacional 
de Cuadros de la CNC, Oscar Joffre 
Velázquez, el dirigente manifestó a los 
funcionarios cenecistas que se les tiene 
confianza porque van a defender a los 
campesinos y a lo más preciado que es 
su tierra. Hoy más que nuca, dijo, los 
hombres del campo requieren de apoyo 
para la defensa de sus derechos

“No es una tarea sencilla. Menos lo 
será hoy que nuestro país tiene una 
reforma transformadora, en donde el 
Presidente Enrique Peña Nieto, ha 
colocado los derechos del campo como 
un derecho supremo, sin pasar por ellos 
en la visión del desarrollo de nuestro 
país, particularmente con la Reforma 
Energética”, reconoció.

El senador por Nayarit destacó que 
la Secretaría de Acción Agraria de la 
CNC cobra vigencia por el alto grado 
de responsabilidad que tiene en cada 

una de las entidades, 
fundamentalmente en las 
que son productoras de 
energéticos. Más ahora 
que los legisladores y el 
presidente Enrique Peña 
Nieto han dado certidumbre 
en la tierra y logrado que el 
recurso que existe debajo 
de ella, de acuerdo con el 
marco constitucional, es de 
la Nación y que la utilidad 
también sea del campesino.

Pero esos derechos, 
aclaró, pueden ser letra 
muerta, si no se está 

pendientes a que, en primer tiempo, 
en una exploración de tierras, existan 
debajo de ellas riqueza, para que la 
propia SEDATU y la Procuraduría Agraria, 
participen, junto con los campesinos en 
esas negociaciones.

“Y si al lado de los campesinos no 
está la Secretaría de Acción Agraria de 
la CNC, no tendría razón de ser esta 
organización. No estaríamos cumpliendo 
con el objetivo fundamental de aquel 
inicio, del reparto de las tierras. Por 
ello es importante su función”, explicó.

Manuel Cota Jiménez recordó también 
que en el reciente Congreso Nacional 
la CNC determinó la creación de la 
Defensoría de los Derechos Patrimoniales 
de los Campesinos, que en breves días 
habremos de nombrarlo y que, a la par 
junto con ustedes, para acompañarlos 
en las negociaciones sobre aquellas 
zonas que tengan hidrocarburos, gas 
u otros energéticos.

En este sentido, sostuvo que se habrá 

de acompañar a los campesinos para 
detener a los vivales y tenemos que 
afuera de las dependencias existan 
espacios jurídicos que no sólo estén 
vaciando los bolsillos a los campesinos; 
frenar a quienes están a la caza de un 
problema con el fin de sorprenderlos, 
afirmó.

Por su parte, Guillermina Casique 
Vences dijo que el propósito del curso es 
tener logros significativos ante lo tardado 
de los asuntos, pues el presidente Enrique 
Peña Nieto le ha encargado al líder de 
la CNC que “estemos coordinados, que 
hagamos equipo con las dependencias 
y dónde no haya respuesta habrá de 
entrar él, pero no es necesario porque 
hemos encontrado las puertas abiertas”.

Pidió a los asistentes al taller rescatar 
el papel de las mujeres rurales y ser 
portavoces de su importancia; dar salida 
a sus derechos para que no sólo sean 
observadoras del patrimonio familiar. Y 
otra encomienda que hizo fue participar 
en la renovación de los representantes 
ejidales para que la mayoría sean 
cenecistas; así como resolver con las 
autoridades los rezagos agrarios, trámites 
atorados y solicitudes pendientes.

Al evento asistieron el secretario 
general de la CNC, diputado Rubén 
Escajeda Jiménez; el secretario de 
Organización, Javier Santillán Oceguera; 
el secretario de Vinculación, Julián 
Rodríguez Sesmas; el secretario de Acción 
Indígena, Ignacio Martínez Tadeo; Rubén 
Duarte de la Vieja Guardia Agrarista, 
Israel León Maldonado, de la Vanguardia 
Juvenil Agrarista; Víctor Manuel Galicia, 
secretario de Pesca; Tomás Gloria, de la 
Federación de Profesionistas y Técnicos; 
Raúl Meneses, secretario de Acción 
Electoral; Citlalcóatl Moreno Sánchez, 
líder de la Liga de Hidalgo y Francisco 
Javier Ibarra, de Durango, entre otros.

Como invitados especiales: el director 
de Audiencias de la SEDATU, José María 
Ambia Sileceo, en representación del 
secretario Jorge Carlos Marín; Jorge 
López Negrete, director Jurídico de la 
Procuraduría Agraria en representación 
del Procurador Agrario Cruz López Aguilar

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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12 alcaldías estarán solicitando apoyo 
al gobierno estatal: Narváez Robles
Por: Martín 

García Bañuelos.

Tepic.-“Estamos 
en una etapa, en 
una época en la que 
los compromisos 
laborales obligan 
a los alcaldes a 
revisar sus finanzas, 
a buscar apoyos o 
recursos para poder 
cumplimentar las 
demandas laborales 
como son los pagos 
de aguinaldos, entre 
otras prestaciones 
que se hacen en el mes de 
diciembre, pese a que tienen 
unas finanzas muy golpeadas 
tienen la obligación de 
cubrir esas prestaciones a 
todos los trabajadores de 
su administración”, así lo 
manifestó en entrevista el 
titular de Fortalecimiento 
Municipal, Manuel Narváez 
Robles.

El funcionario estatal, 
reconoce la difícil situación 
por la que atraviesan los 
20 municipios de la entidad 
en ese rubro, agregando 
que los actuales ediles 
hacen humanamente todo 
lo posible por tratar de 
pagar en tiempo y forma 
esas obligaciones que 
tienen con su personal, 
recurriendo a la solicitud 
de un préstamo ante 
gobierno del estado, para 
pagar oportunamente, ya 
se han presentado doce 
solicitudes de apoyo a igual 
número de municipios, 
estando en espera solo 
de su aprobación.

“Las administraciones 
pasadas, ocasionaron 
esta mala situación de 
los ayuntamientos, que 
además de tener esa 
pesada loza, también 
tienen el compromiso de 
aportar el 12% al Patronato 

de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, realizar obras y 
acciones prioritarias en su 
municipio, afortunadamente 
l o s  2 0  P r e s i d e n t e s 
Municipales de los distintos 
colores, que gobiernan en 
la entidad tienen el firme 
respaldo del gobernador del 
estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, para apoyarlos 
en los momentos más críticos 
para ellos”, expresó.

Y agregó Narváez Robles, 
“el mandatario estatal ha 
estado gestionando ante 
la banca oficial y la banca 
privada las alternativas 

q u e  p u e d a n 
encontrar todos 
los ayuntamientos 
que así lo soliciten, 
en respuesta para 
subsanar en forma 
d e c o r o s a  p o r 
llamarlo así, de que 
no les afecte tanto 
sus programas, 
recursos habituales 
para seguir haciendo 
obra pública y la 
deuda contraída sea 
viable y fácil de 
pagar al menos en 
los tres años de su 

administración”, aseguró.

P o r  ú l t i m o  e l 
entrevistado, señaló, que 
los doce municipios que 
solicitarán un préstamo, 
ya se han acercado a esta 
dependencia, esperando 
que todo salga bien para que 
los trabajadores disfruten 
sus beneficios en esta época 
decembrina en compañía de 
todos los suyos, “al parecer 
los pagos se harán en dos 
tiempos, uno el próximo 
lunes o días por venir y el 
otro pago será a inicios del 
mes de Enero”.

Por: Luis Ulises 
Jiménez Atilano

José Trinidad Espinoza 
Vargas, Secretario General de 
Gobierno, señaló que estarán 
listos para seguir descontando 
los días a los trabajadores 
sindicalizados que se sumaron 
al plantón encabezado por la 
Dirigente Estatal del SUTSEM, 
Águeda Galicia, luego de 
no encontrar bajo ninguna 
forma el argumento de dejar 
al poder legislativo, judicial 
y a los ayuntamientos en 
paro ilegal.

En ese sentido, precisó que 
el día de ayer , de acuerdo 
a la reunión que se tuvo 
con la comisión que acudió 
a palacio de gobierno,se 
comentó que el propósito 
era hacer que el trabajador 
reflexionara, que la dinámica 
no se trataba de realizar 
marchas y plantones que a 
final del cuentas terminaban 
afectando directamente sus 
bolsillos.

“Si el propósito de estas  
marchas y plantones es para 
firmar, entonces firmemos y 
no paguemos como le hicieron 
otros gobernadores, si esta es 
la dinámica pues le firmamos 
y hay que se las arreglen los 
que vienen.“

Espinoza Vargas, apuntó 
que si esta situación se 

sigue violentando  por ambas 
partes, simplemente debe 
ser aplicado, y mientras esté 
todavía acordado seguirán 
siendo respetuosos sin 
aceptar que en ninguna 
circunstancia sea el ciudadano 
el que pague el pato. 

“El ciudadano que va a 
hacer algún tramite tiene 
que ser atendido, nosotros 
no le vemos ningún sentido 
al paro. No le vemos ninguna 
justificación, sobre todo 
cuando son dos puntos en 
discusión“

Expresó, que en esos 
términos seguirá invitando a 
la dirigencia a que los temas 
laborales no se litiguen en la 
calle, buscando que éstos 
sea resueltos en la mesa de 
negociación señalando que 
finalmente todo es llegar a 
acuerdos, y que si se cree o se 
piensa que con la presión del 
paro o anuncios de violentar 
la ley se hacen las cosas de 
la mejor manera, que cada 
quien asuma su factura. 

“ S i  q u e r e m o s  s e r 
responsables, si queremos 
que esto fluya de manera 
que beneficie al trabajador, 
seamos responsables , 
busquemos llegar a acuerdos 
de ganar y creo que esto 
nos va a dar tranquilidad a 
todos. “

*Debido a las precarias finanzas en los municipios 

Iniciaremos los descuentos a 
trabajadores del SUTSEM que fueron 
al plantón con Águeda: Pepe Espinoza 

PADRES DE  LOS 43 NORMALISTAS LES 
DICEN A LOS SENADORES: CORRUPTOS, 
INSENSIBLES, INDIGNOS, MENTIROSOS, 

HIPÓCRITAS Y OTRAS LINDEZAS.

- - - - - - -
Por favor que nadie piense
que son insultos, no insistan:
pues los padres, simplemente
estaban pasando lista.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Los de la planilla blanca son unos irresponsables 
no se presentan a trabajar: Águeda Galicia

Se emplearán en Canadá 
jornaleros nayaritas

Con el propósito de reclutar 
a jornaleros nayaritas para la 
cosecha 2015 de arándanos, 
estuvo en Nayarit el empleador 
de la empresa The Nova Agri 
Group Inc., de Canadá, Rolf 
Meier, acompañado por personal 
de la Coordinación General del 
Servicio Nacional de Empleo.

Así fue informado por el 
Secretario del Trabajo en Nayarit, 

Federico Gutiérrez Villalobos, 
quien precisó que esta empresa 
es una de las más grandes 
del este de Canadá “y estará 
brindando un empleo digno y 
formal a jornaleros de cuatro 
estados del país”.

Por su parte, Rolf Meier 
aseguró que “en nuestra empresa 
cuidamos de cada uno de los 

Por Edmundo Virgen

La palomilla de parásitos e 
irresponsables que formaban parte 
de la planilla blanca que participó en 
las elecciones internas del SUTSEM, 
que durante los días 28 y 29 de 
noviembre último, contendieron 
por  la Secretaria General de la 
organización sindical y que fueron 
derrotados estrepitosamente por 
toda la base trabajadora, es hora 
que no se presentan trabajar, pero 
siguen cobrando su sueldo integro 
y sus compensaciones, por eso 
quieren dirigir la organización 
para vivir y aprovecharse de los 
trabajadores, así lo expresó de 
manera textual, la lideresa sindical 
recién reelecta en el cargo, la ex 
diputada Águeda Galicia Jiménez.

Toda esa gente, expreso Águeda 
Galicia, creen que estando en el 
comité del SUTSEM se la pueden 
pasar  muy tranquilos, sin hacer 
nada, cobrando sin trabajar, pero 
se equivocan, ahí es de trabajo, de 
estar cumpliendo con las demandas 
de todos los agremiados, de exigir 
al gobierno el pago millonario de 

prestaciones que se le deben a 
los trabajadores por retenciones 
y que no se han reintegrado al 
trabajador , cuando la ley establece 
que se debe pagar la deuda más 
intereses, por eso son las marchas, 
los plantones y los paros laborales.

 Al ser cuestionada la líder 
sindical sobre la legalidad de la 
pasada elección, señaló que ya en 
los comicios internos del SUTSEM 
la base trabajadora manifestó 
su decisión democráticamente 
mediante el voto libre y secreto, 
por lo que el proceso de elecciones 
en que resultó ganadora la planilla 
verde ya es capítulo cerrado, 
no hay vuelta de hoja, todo se 
hizo de manera legal acatando 
los requisitos establecidos en la 
convocatoria, aunque lo que ahora 
se necesita  es que en el Tribunal 
de Conciliación y Arbitraje les 
entreguen el registro, algo que 
puede tardar por las diferencias 
que se dieron con el tribunal antes 
de la elección.

Cabe precisar que la planilla 
verde fue la única que acudió a 

registrarse ante la presencia de 
un notario público el pasado 21 de 
noviembre, único día para registros 
y no se presentaron más planillas, 
de tal manera que el triunfo de 
la planilla verde fue inobjetable, 
la base trabajadora respaldó la 
reelección sindical mediante un 
triunfo claro y contundente, tanto 
en los municipios del interior del 
estado, como en Tepic.

Pero a pesar de que hay un 
pequeño grupo que asegura que 

Por: José Ma. Narváez 
Ramírez

El Consejo de la Judicatura 
del Poder Judicial de Nayarit, 
que preside el magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto, acordó 
en forma unánime la creación 
del Juzgado de Primera Instancia 
del Sistema Penal Acusatorio y 
Oral con residencia en Tepic, 
el cual entrará en funciones el 
próximo lunes 15 de diciembre.

Asimismo, el Consejo designó a 
los tres jueces de dicho juzgado de 
primera instancia: los licenciados 
Rodrigo Benítez Pérez, Guillermo 
Agustín Romero Ríos y Sandra 
Sánchez Covarrubias, el primero 
de los cuales fungirá como 
coordinador.

Con el apoyo del personal 
jurisdiccional y administrativo 
necesario, los jueces darán 
cumplimiento a las disposiciones 
relacionadas con la entrada en 
vigor del nuevo sistema penal, 
acusatorio y oral, previstos 
para el próximo lunes y en una 
primera etapa, en los municipios 
de Santa María del Oro, Tepic 
y Xalisco.

De conformidad con el 
correspondiente decreto del 
Poder Legislativo local, el nuevo 
sistema comenzará a aplicarse 
en nuestra entidad en relación 
con los delitos de violencia 

familiar, abandono de familiares, 
robo simple, daño en las cosas 
y delitos de tránsito ejecutados 
por conductores de vehículos o 
autoridades de tránsito. 

El Juzgado de Primera 
Instancia del Sistema Penal 
Acusatorio y Oral de Tepic tiene 
su domicilio en la avenida Rey 
Nayar sin número, casi esquina 
con Miguel Lebrija, colonia 
Aviación, junto al Centro de 
Justicia Familiar.

Cabe señalar que entre las 
disposiciones que atienden 
medidas como la declaratoria de 
la implementación del sistema 
de justicia penal acusatorio 
en Nayarit y la creación del 
mencionado juzgado,  se 
encuentran la Constitución 
Política de nuestro país y el 
Código único Nacional de 
Procedimientos Penales.

Así  se expl icó en su 
oportunidad durante la sexta 
sesión pública ordinaria del 
Consejo de la Judicatura, que 
tuvo lugar este miércoles en el 
salón de sesiones “Prisciliano 
Sánchez Padilla” de la sede del 
Poder Judicial.

 Así  que Control… 
Señores… Control… Se deja 
venir la entrada en vigor de los 
juicios orales y ya se verá si tienen 
arraigo entre nuestra ciudadanía 
o resultan engorrosos…

Entran en función los juicios orales

la pasada elección será invalidada, 
se equivocan rotundamente,  
nadie puede obligarnos a hacer 
otra elección, y si convocamos 

nuevamente a elecciones será 
por nuestro gusto, no porque otras 
instancias lo digan, concluyó la 
dirigente.

trabajadores temporales, ya que 
somos conscientes de que la 
gente no viene por placer, viene 
a trabajar por un periodo de tres 
meses, un tiempo en el que se 
les brinda un trabajo formal”.

El representante de The Nova 
Agri Group Inc. dijo estar contento 
de estar en Nayarit, “porque veo 
un buen potencial de trabajo en 
los hombres de este estado”.

Dicha compañía canadiense 
contratará trabajadores de 
Chiapas, Estado de México, 
Michoacán y Nayarit.
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La Iglesia católica en Nayarit se manifiesta
*Más de 3 mil personas claman por la paz

Más de 3 mil personas se 
unieron a una procesión por la 
paz el miércoles 10 de diciembre, 
desde la explanada del Palacio 
de Gobierno en la ciudad de 
Tepic, Nayarit. Entre cantos y 
oraciones se dirigieron hacia la 
Catedral, donde el Obispo Luis 
Artemio Flores Calzada presidió 
una Misa para pedir por la Paz 
en México.

Con oraciones, velas, carteles, 
y danza se expresó el repudio a 
la violencia y el deseo 
de construir la paz. 
En la multitud que 
se manifestó había 
personas católicas y no 
católicas, religiosas, 
religiosos y sacerdotes. 
La alegría de los 
niños, adolescentes 
y jóvenes le dio un 
toque de esperanza.
En la celebración de la 
Misa también estuvo 

Monseñor Alfonso Humberto 
Robles Cota, Obispo Emérito 
de Tepic. 

De esta manera la Iglesia 
católica presente en Nayarit,y 
parte de Jalisco, se une a la 
Jornada de oración por la Paz 
que se está realizando en las 92 
diócesis del territorio nacional 
durante el docenario a la Virgen 
de Guadalupe. 

Al inicio de la Misa se leyó 

el  mensaje de 
Monseñor Flores 
Calzada donde 
reconoc ió  que 
“en medio  de 
esta crisis vemos 
con esperanza el 
despertar de la 
sociedad civil que, 
como nunca antes 
en los últimos años, 
se ha manifestado 
contra la corrupción, 
la impunidad y 
la  compl ic idad 
d e  a l g u n a s 
autoridades”. 

El sacerdote Arturo Arana 
López, vicario para la pastoral y 
organizador de la Jornada por la 
Paz en la diócesis, reconoció que 
la situación del país ha estado 
empeorando en los últimos años. 
“Somos testigos de cómo muchas 
personas viven sometidas por 
el miedo, sienten desconfianza, 
se sienten indefensas”, afirmó el 
Padre Arana; “queremos orar por 
las víctimas de la violencia, para 
que se les haga justicia y por la 

conversión de los delincuentes”.

El Obispo de Tepic, en su 
homilía afirmó con contundencia: 
“Mis hermanos, quitemos del 
corazón la violencia, los odios, 
el orgullo, el resentimiento, los 
abusos, las injusticias, y juntos 
hagamos un México de paz; 
porque tenemos el compromiso 
como hijos de Dios de ser 

constructores de la paz”.

Monseñor Flores Calzada 
exhortó: “Tenemos que orar por la 
paz. Oren en familia. Edifiquemos 
juntosuna ciudadanía de hombres 
y mujeres nuevos, amantes 
y constructores de la paz. 
Empezando por la familia. 
Ustedes padres de familia son 
constructores de paz. Hay que 
educar por la paz”. 

“Maestros e instituciones 
educativas”, continuó el Obispo 
de Tepic, “impulsen entre todos 
los alumnos gestos de paz, fuera 
el bullying, que se acaben las 

ofensas. Todos los medios de 
comunicación tienen el deber 
de construir lapaz. A nuestras 
autoridades, que haya fuentes 
de trabajos que impulsen un 
desarrollo integral, el respeto y 
la promoción de la persona, el 
respeto a la vida, favoreciendo 
la reconciliación”. 

“En nuestro patria ha habido 

asaltos, secuestros, asesinatos, 
corrupción; hagamos de nuestro 
México un espacio donde 
podamos convivir en paz”, 
concluyó el Obispo Luis Artemio. 

La Zona Costa Alegre de la 
Diócesis de Tepic (municipios 
de Bahía de Banderas, Nay. y 
Puerto Vallarta, Jal.) tendrán una 
Procesión por la Paz el domingo 
14, del Estadio al Malecón, en 
Puerto Vallarta a las 5 de la 
tarde, donde se hará una oración 
comunitaria, se suspenderán 
todas las misas dominicales de 
la tarde del próximo domingo en 
dichos municipios. 
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No hubo grupos vencedores, 
ni vencidos: Adán Zamora 
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Los nayaritas le refrendamos nuestra 
solidaridad y apoyo al presidente 

de México Peña Nieto: Cota

Por: Lorena Meza Reyes

El  Diputado priísta Héctor 
Santana inició en su distrito 
XIV que comprende Bahía 
de Banderas y Compostela 
eventos nav ideños,  en 
búsqueda de fomentar la 
unidad  familiar y la alegría de 
los niños en estos municipios. 
En algunos poblados grandes 
se adornaron las plazas 
públicas y se instalaron árboles 
navideños, en donde toda la 
comunidad participó en la 
celebración del inicio de las 
fiestas decembrinas. 

Los niños aún son inocentes, 
tienen la ilusión de recibir un 
regalo navideño por lo cual 
estamos participando para 
hacer esto posible, argumentó;  
pues estoy convencido que 
fomentando los valores, la 
unión familiar, la ilusión de los 
niños, contribuimos no solo 
a tener una niñez  feliz, sino  
que también segura, ponemos 
nuestro granito de arena para 

que Nayarit siga siendo un 
estado tranquilo, pues no 
somos personas violentas.

Agradezco al gobierno del 
estado por las acciones que ha 
implementado en seguridad, 
gracias a eso hoy vivimos 
en un estado con paz y 
en estas fiestas podremos 
visitar a los familiares sin 

temor de ser agredidos por 
el crimen organizado,  por 
estos resultados respaldamos 
el presupuesto en el rubro 
de seguridad,  y pugnamos 
porque  se pueda acceder a 
los programas federales de 
estímulos para los policías,  
y de  esta forma trabajen con 
mas ahincó  en proteger a las 
familias nayaritas.  Concluyó. 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El Senador de la 
República, Manuel Humberto 
Cota Jiménez, Presidente de 
la Confederación Nacional 
Campesina, indicó que debido 
a los múltiples señalamientos 
en contra del Presidente 
de México, Enrique Peña 
Nieto, los priistas nayaritas 
encabezados  po r  e l 
primer priista de Nayarit, 
el gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda, el 
pasado domingo en la 
cabecera municipal de 
Santiago Ixcuintla, nos dimos 
cita, senadores, diputados 

federales, alcaldes, diputados 
locales, síndicos y miles de 
priistas para refrendarle 
nuestra solidaridad  y total 
apoyo al ejecutivo federal.

Cota Jiménez, expresó, 
que las grandes reformas de 
ley que le fueron aprobadas 
por el Congreso de la Unión al 
Presidente de los mexicanos, 
Enrique Peña Nieto, sin 
lugar a dudas están bien 
cimentadas y sustentadas 
para que nuestro país sea 
una nación fortalecida y 
pueda lograr la generación 
de más y mejores fuentes 
de empleo y que sean bien 
remuneradas, para que 
los mexicanos logremos 

alcanzar una mejor calidad 
de vida.

Asimismo el senador 
nayari ta, reconoció al 
responsable del Gobierno de 
la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, ya que con 
hechos, los cuales están 
a la vista de todos ha 
transformado en poco más 
de tres años a Nayarit, sobre 
todo en materia de seguridad, 
al contar con todo el respaldo 
del amigo de los nayaritas, 
el ejecutivo federal, Enrique 
peña Nieto, por lo que ese 
día le demostramos nuestra 
solidaridad y total apoyo en 
las decisiones que tome 

Entrevistado  respecto 
a el triunfo que el Partido 
Revolucionario Institucional 
dice obtuvo en las pasadas 
elecciones de comité de 
acción ciudadana, el 
regidor  Adán Zamora 
refiere;  en este proceso 
interno de las colonias no 
hubo grupos ganadores, ni 
perdedores, la gente  ya no 
quiere partidos metidos en 
los comités, lo que busca 
la ciudadanía es la mejora 
de sus colonias,  obras, 
empleo,  en si una mejor 
calidad de vida,  por lo 
cual están colaborando 
con el ayuntamiento. De tal 
manera que hubo 
varias planillas 
apart idistas y 
únicas. 

Los colonos 
q u e d a r o n 
satisfechos con 
las elecciones 
y  s i g u e n 
c o a d y u v a n d o 
en el ejercicio 
d e  t r a b a j o s 
que  se  han 
implementado 
d e n t r o  d e l 
ayuntamiento.

T r a b a j a n d o 
m u n i c i p i o  y 

ciudadanía lograremos 
el cambio, estaremos 
trabajando con los comités 
de todas las colonias sin 
distinción de colores, hoy 
somos servidores, hoy 
debemos obedecer al 
pueblo.

Muestra de esto es la 
primera feria del empleo 
municipal que se llevó a 
cabo el día martes, una gran 
asistencia de ciudadanos 
que buscan empleo, pues 
es una de las principales 
demandas, la oferta de 
trabajo fue bien recibida. 
Concluyó 

Fomentando la unidad familiar se 
prevé la violencia: Héctor Santana 

*En el proceso  de elección de Comités 
de Acción Ciudadana

en torno a la tranquilidad y 
estabilidad del país.

El Senador nayarita y líder 
de los campesinos a nivel 
nacional, hizo mención de 
su compañero priista, Efraín 
Arellano Núñez, “El Gallo”, 
quien fuera recientemente 
designado como Delegado 
Especial del Primer Distrito 
Federal Electoral, para 
encabezar los trabajos del 
tricolor por esa extensa 
demarcación política con 
sede en Santiago Ixcuintla, 
quien tratará de mantener 

la hegemonía y el arraigo 
popular de los priista en esa 
productiva región.

Por último,  el Presidente 
de la CNC, Manuel Humberto 
Cota Jiménez, se refirió a 
su correligionario “El Gallo” 
Arellano Núñez, que con 
su nuevo nombramiento, ni 
duda cabe que le entregará 
en su momento al PRI 
buenas cuentas, por lo que 
la diputación Federal del 
primer Distrito con sede en 
Santiago Ixcuintla, seguirá 
en poder de nuestro partido. 
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Lleva a cabo Gobierno de la Gente 
segunda Jornada de Cirugía de Cataratas
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 Con la realización de quince cirugías, la Secretaría de Salud de Nayarit dio inicio 
a la segunda etapa de cirugía de cataratas, en la Unidad de Cirugía Ambulatoria 

UNEME, con aparatos y productos de la más alta tecnología y calidad, garantizando 
excelentes resultados a los pacientes.

 “Derivado de que el problema 
de cataras, es la primera causa 
de ceguera en nuestro país, se 
ha puesto especial atención para 
brindarle a la población de nuestro 
estado, el beneficio de recuperar 
la vista y la salud de sus ojos, 
gracias a la nueva tecnología y 
excelentes especialistas, como los 
que el día de hoy están atendiendo 
las cirugías”, puntualizó Oscar 
Villaseñor Anguiano, Secretario 
de Salud en Nayarit.

Al respecto Edelmiro Araiza 

Castellón, adulto mayor 
originario del poblado de 
Monteón municipio de 
Compostela, quien fue 
el primer beneficiado de 
esta segunda jornada 

y a un día de su exitosa cirugía, 
manifestó: “Yo llegué aquí con un 
problema de la vista muy serio, 
ya veía casi puras sombras y el 
día de ayer me operaron unos 
médicos, yo no sentí nada, no 
tuve ningún problema. No veía 
casi nada y ahorita ya veo todo”.

 El Secretario de Salud resaltó 
que desde hace algunos años la 
cirugía de cataratas desapareció 
de la lista de gastos catastróficos 

que cubre el Seguro Popular, 
sin embargo el Gobierno de la 
Gente ha invertido recursos de 
manera directa, que hicieron 
posibles 15 operaciones durante 

el inicio de esta  segunda etapa, 
67 operaciones más a finales 
del mes de enero; señaló que 
al terminar las jornadas se 
estarán operando alrededor de 

630 pacientes, lo que representa 
una inversión de un millón cien 
mil pesos.

Durante el evento el funcionario 
estatal reconoció el trabajo que 
desempeña todo el personal de 
la Unidad de Cirugía Ambulatoria 
porque han logrado que UNEME se 
convierta en un referente de buen 
servicio, gran calidad y excelente 
atención para los pacientes que 
ahí son atendidos; y reiteró el 
compromiso del Gobernador 
Roberto Sandoval, para seguir 
implementando este tipo de 
campañas, que dan un beneficio 
directo a los pacientes nayaritas 
que realmente los necesitan.

Grandes avances en la gestión del 
malecón del pueblo de  San Blas

Con el propósito de impulsar 
los estudios de factibilidad e 
ingeniería básica para convertir 
a San Blas en una terminal 
turística con llegada de cruceros 
internacionales y embarcaciones 

de descanso, el 
Gobernador de la 
Gente, Roberto 
Sandova l  se 
r e u n i ó  c o n 
Guillermo Ruiz 
d e  Te r e s a , 
C o o r d i n a d o r 
G e n e r a l  d e 
Puertos y Marina 
M e r c a n t e  y 
con Alejandro 
H e r n á n d e z 
C e r v a n t e s , 
Director General 
d e  P u e r t o s , 
ambos de la 
Secretaría de 
Comunicaciones 
y Transportes 
(SCT).

E n  e s t e 
encuen t ro  e l 
m a n d a t a r i o 
estatal presentó 
la documentación 
requerida por la 
coordinación de 
Puerto y Marina 

Mercante, entre ella el plano 
general de dimensionamiento con 
croquis de localización y cuadros 
de construcción en coordenadas 
del área donde se ubicará dicha 
obra, plano que está siendo 
analizado por la dirección de 
obras marítimas y dragado en 
la Dirección General de Puertos.

Algunos de los propósitos 
del proyecto son ordenar el 
crecimiento y la imagen de San 
Blas, mejorar los servicios básicos, 
este es un proyecto de malecón y  
rescatar del patrimonio turístico 
que permita mejorar la calidad 
de vida de los habitantes de la 
región, este proyecto funcional 
y moderno constará además de 
un amplio andador comercial-
turístico, la renovación total del 
muelle para beneficio de los 
pescadores.

Este proyecto fue avalado 
por Guillermo Ruiz de Teresa, 
Coordinador General de Puertos 
y Marina Mercante así como por 
Alejandro Hernández Cervantes, 
Director General de Puertos de la 
Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes con quienes el jefe 
del Ejecutivo trabaja de manera 
coordinada para la realización 
del proyecto. 
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De conformidad con el correspondiente 
decreto del Poder Legislativo local, el nuevo 
sistema comenzará a aplicarse en nuestra 
entidad en relación con los delitos de 
violencia familiar, abandono de familiares, 
robo simple, daño en las cosas y delitos 
de tránsito ejecutados por conductores de 
vehículos o autoridades de tránsito. 

El Juzgado de Primera Instancia del 
Sistema Penal Acusatorio y Oral de Tepic 
tiene su domicilio en la avenida Rey Nayar 
sin número, casi esquina con Miguel Lebrija, 
colonia Aviación, junto al Centro de Justicia 
Familiar.

Cabe señalar que entre las disposiciones 

que atienden medidas 
como la declaratoria de la 
implementación del sistema 
de justicia penal acusatorio 
en Nayarit y la creación del 
mencionado juzgado, se 
encuentran la Constitución 
Política de nuestro país y el 
Código único Nacional de 
Procedimientos Penales.

Así se explicó en su 
oportunidad durante la sexta 
sesión pública ordinaria del 
Consejo de la Judicatura, 
que tuvo lugar este miércoles en el salón 

de sesiones “Prisciliano Sánchez Padilla” 
de la sede del Poder Judicial.

Política8

*También designó a los tres jueces que entrarán en funciones el lunes

El Consejo de la Judicatura del Poder 
Judicial de Nayarit, que preside el magistrado 
Pedro Antonio Enríquez Soto, acordó en 
forma unánime la creación del Juzgado 
de Primera Instancia del Sistema Penal 
Acusatorio y Oral con residencia en Tepic, 
el cual entrará en funciones el próximo 
lunes 15 de diciembre.

Asimismo, el Consejo designó a los 
tres jueces de dicho juzgado de primera 
instancia: los licenciados Rodrigo Benítez 
Pérez, Guillermo Agustín Romero Ríos y 
Sandra Sánchez Covarrubias, el primero 
de los cuales fungirá como coordinador.

Con el apoyo del personal jurisdiccional 
y administrativo necesario, los jueces 
darán cumplimiento a las disposiciones 
relacionadas con la entrada en vigor del 
nuevo sistema penal, acusatorio y oral, 
prevista para el próximo lunes y en una 
primera etapa, en los municipios de Santa 
María del Oro, Tepic y Xalisco.

El Gobierno de la Gente, la Universidad 
Tecnológica, Tele10 y el Instituto Nayarita de la 

Juventud, te invitan a participar en el Casting 
2015 para ser parte de conductores de televisión 

de Red Nacional de Programas Poder Joven.
Los interesados deben pasar a las 

instalaciones del Instituto Nayarita de la 
Juventud para llenar un formato de registro, 
en Country Club No. 11 Col. Versalles, a partir 
del este jueves 11 de Diciembre del 2014. 

Bases: 

1. Ser mexicano de nacimiento.
2. Tener entre 15 y 29 años de edad.
3. Carta responsiva de los padres o tutores 

en caso de ser menor de edad.
4. Copia del acta de nacimiento.
5. Copia de la Clave Única del Registro 

de Población (CURP).
6. Presentar Constancia de 

conclusión de estudios o constancia 
de que cursan la Licenciatura o 
Profesional Técnico en Ciencias de la 
Comunicación en escuelas públicas 
o privadas del país; en los estados o 
municipios que no ofrezcan estudios 
profesionales en comunicación o afines a 
nivel licenciatura o técnico se optará por 
seleccionar estudiantes y/o egresados de 
carreras del área humanística; y en caso de 
que tampoco existan éstas, la convocatoria 
será abierta a la población escolar juvenil.

7. Quedan excluidos de participar en la 
convocatoria los funcionarios o servidores 
públicos de instancias del Gobierno Federal o 
Estatal, del Instituto Mexicano de la Juventud 
(IMJUVE), de las Instancias Estatales y 
Municipales de Juventud, y sus familiares 
hasta el cuarto grado.

Consejo de la Judicatura creó el Juzgado del 
Sistema Penal Acusatorio y Oral de Tepic

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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*En el Congreso del Estado 

•	 Las	diputadas	y	diputados	locales	integrantes	de	la	Trigésima	Primera	Legislatura	
analizarán el contenido del informe.

•	 Suman	119	sujetos	obligados	que	cuentan	con	sitios	en	páginas	web,	portales	en	
los	que	se	da	a	conocer	información	importante	de	sus	funciones	y	obligaciones.

 Tepic.- Tal como lo establece 
la Ley de Transparencia y 
Acceso a la Información 
Pública del Estado de Nayarit, 
este miércoles el Presidente 
del Instituto de Transparencia 
y Acceso a la Información 
Públ ica,  Jesús Ramón 
Velázquez Gutiérrez, rindió 
su Segundo Informe Anual 
de Labores ante el Congreso 
del Estado.

En su mensaje, el Presidente 
del Congreso del Estado, 
diputado Jorge Humberto 
Segura López, expresó que 
el informe que se recibe 
por parte del Instituto de 
Transparencia y Acceso a la 
Información Pública, es un 
reflejo del compromiso con 
la transparencia y además un 
reto para seguir trabajando 
en mejorar las instituciones 
públicas, a fin de que la 

ciudadanía se sienta cercana 
a sus autoridades y estén 
conformes con las actividades 
que se realizan.

“Se hará un análisis puntual y 
reflexivo sobre el contenido del 
informeen aras de implementar 
es t ra teg ias  necesar ias 
para seguir impulsando la 
transparencia y acceso a 
la información pública en 
Nayarit”, concluyó.

Al rendir su informe de 
labores ante diputadas y 
diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura, 
el Presidente del Instituto 
de Transparencia y Acceso 
a la Información Pública, 
Jesús Ramón Velázquez 
Gutiérrez,  mencionó que en 
el ámbito jurídico en materia 
de transparencia se efectuaron 
dos reformas; una que tiene 

que ver con la posibilidad que 
tiene los sujetos obligados de 
proporcionar al organismo 
garante, modificaciones al 
calendario de actualización 
de la información fundamental 
sujetos a  la aprobación del 
instituto y la que se refiere 
al incremento de conceptos 
y numerales en los que se 
contempla la publicación de la 
cuenta pública y los avances 
de gestión financiera.

En cuanto a las solicitudes 
de información, Velázquez 
Gutiérrez dio a conocer que 
en el periodo que se informa 
se presentaron un total de 
mil 967 solicitudes,  8.22 por 
ciento menos que en el periodo 
anterior en el que se registró un 
total de 2 mil 143 solicitudes; 
se presentaron un total de 117 
recursos de revisión en este 

año; 64 por ciento más que 
el año pasado, esto debido 
al proceso electoral que se 
registró en la entidad.

Velázquez Gut iér rez, 
comentó que se tuvo un 
acercamiento con el Sindicato 
del Personal Académico de 
la Universidad Autónoma 
de Nayarit, el Colegio de 
Médicos Generales y ante la 
Conferencia Patronal de la 

República Mexicana para dar 
a conocer sus obligaciones 
en cuanto a transparencia 
se refiere.

De igual forma, Jesús 
Ramón VelázquezGutiérrez 
resaltó que en estos últimos 
meses se pr iv i legió la 
relación interinstitucional y el 
acercamiento con los diversos 

Rinde informe de actividades el presidente del Instituto 
de Transparencia y Acceso a la Información Pública

operadores de transparencia 
en el contexto de una nueva 
etapa de la transparencia 
de la información, logrando 
la integración de nuevos 
portales de transparencia con 
información satisfactoriamente 
publicada y actualizada; que 
suman a la fecha 119 portales 
en sitios web.

En cuanto a difusión 
se refiere, el Presidente 
del ITAI  mencionó que se 
dio inducción a alumnos 
de diversas escuelas de 
educación básica, nivel media 
superior y superior, logrando 
informar sobre el derecho 
de acceso a la información 
pública.

En este importante evento 
se contó con la presencia 
del Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas, el Auditor 
General del Órgano de 

Fiscalización Superior, Roy 
Rubio Salazar, la Magistrada 
del Poder Judicial,Rocío 
González García, el Presidente 
de la Comisión de la Defensa de 
Derechos Humanos, Guillermo 
Huicot Rivas Álvarez, el 
Secretario de Administración 
y Finanzas, Gerardo Siller 
Cárdenas,así como invitados 
especiales.



Jueves 11 de Diciembre de 2014

Crece	la	UT	con	grandes	rectores	al	frente

    DIRECTOR SAN BLAS• Antonio Lora                                                                          Jueves 11 de Diciembre de 2014 • www.genteypoder.com • No. 1606

10

*El gran pianista, Salvatore Rodríguez Aldrete,  orgullo nayarita, ofrecerá un concierto  
de gala a las 7 de la noche el próximo sábado 13 de Diciembre en la Plaza Principal de 

San Blas
San Blas, Nayarit.-  

Todos los nayaritas y 
quienes visitan nuestro 
estado, están invitados 
al gran concierto de 
piano que el artista 
nayarita, reconocido 
a nivel internacional, 
Salvatore Rodríguez 
Aldrete, ofrecerá a los 
asistentes a la Plaza 
Principal de San Blas 
el próximo sábado 13 
de Diciembre a las 7 de 
la noche.

Salvatore nos hará 
vibrar de pasión a través de las notas 
musicales que interpretará en esa 
noche mágica e inolvidable, muy 

especial, porque estará festejando 
con los sanblasenses e invitados, 
sus 35 años de vida artística, y 50 
años de edad.

El evento será 
gra tu i to ,  y  es 
organizado por el 
H. XL Ayuntamiento 
de San Blas, a 
través la Casa de 
la Cultura que dirige 
la maestra, Beatriz 
L ó p e z  M o l i n a 
y la  Dirección 
de Turismo que 
encabeza R i ta 
Esquivel Reyes.

R e s c a t a r  y 
fomentar la Cultura 
y el Turismo, son 

dos cosas que el alcalde municipal, 
Hilario Ramírez Villanueva, “Layín”, 
ha encomendado con mucho ahínco, y 

 Desde su fundación el sistema 
de Universidades Tecnológicas ha 
ofrecido a los alumnos que deseen 
formarse en distintas materias 
profesionales una opción de gran 
calidad de educación, con docentes 
preparados y listos para dar una 
visión teórica y en gran medida 
práctica sobre su carrera. A la 
fecha son ya miles los graduados 
que hacen hoy una diferencia en 
su entorno, gracias al modelo 
de educación tecnológico, mismo 
que por sí solo es un elemento de 
valor agregado importante, pero al 
sumarle las modernas instalaciones 
y claro está un cuerpo de docentes 
ampliamente preparados, conforman 
un modelo difícilmente igualable, 
aun cuando estos factores forman 
un entorno efectivo, paulatinamente, 

estas valiosas partes del sistema 
tecnológico se conjugan con una 
visión única, una filosofía de trabajo 
destacable y una voluntad imbatible 
de entregar al alumnado la mejor 
experiencia de aprendizaje y de 
maximizar los recursos para hacer 
un modelo de por si efectivo aún 
mejor. 

 Hasta hace algunos meses, en la 
Universidad Tecnológica de Bahía 
de Banderas, el entonces Rector, 
José Gómez Pérez, realizó durante 
un largo periodo de tiempo una labor 
verdaderamente extraordinaria, 
potenciando las cualidades del 
centro de estudio y logrando, con 
un consenso mayoritario entre 
alumnos y docentes, un periodo de 
franca expansión en la universidad. 

“Layín” al rescate de la Cultura y el Turismo ambas funcionarias del Ayuntamiento, 
están enfocadas al mil por ciento 
en ello.

Adelantó, Beatriz López, que se 
estarán organizando más eventos para 
promover la Cultura y el Turismo en el 
municipio; ya se tienen programados 
algunos, pero en su momento los 
darán a conocer a los nayaritas. 
Por lo pronto, sólo mencionó que en 
los próximos días, en la Casa de la 
Cultura, se montará una exposición 
pictórica de Pedro Cassan.

La cultura es un alimento para 
el espíritu, permite al ser humano 
reflexionar sobre sí mismo, hermana a 
los hombres, y es un eje fundamental 
para el rescate  del tejido social.

Salvatore, además de ser pianista 
internacional nacido en Tepic, Nayarit, 
es columnista de opinión, profesor 
enfocado en temas de liderazgo, radio 
comunicación, oratoria, urbanidad, 
autoestima y valores. Es apasionado 
del protocolo y el arte del buen decir.

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Entregando beneficios a los docentes, 
motivándolos al igual que a los 
alumnos a entregar más y mejores 
resultados, los programas académicos 
se fortalecieron y en general la 
universidad trabajo a su máximo 
potencial, creciendo mes con mes en 
capacidad de formación académica. 

Un suceso idéntico viene ocurriendo 
desde hace aproximadamente un 
año en la Universidad Tecnológica 
campus Xalisco, donde justamente 
esta semana su Rector Alejandro 
Fonseca González, rindió su primer 
informe de actividades al frente de 
esta casa de estudios, evento que por 
lo notorio de sus resultados contó con 
la presencia tanto del Gobernador del 
Estado Roberto Sandoval Castañeda, 
el Secretario de Finanzas Gerardo 
Siller Cárdenas, como de otras 
personalidades. En efecto, no era 
para menos, una matrícula de alumnos 
considerablemente superior, una 
escuela de idiomas que se posiciona 
prácticamente como el referente en 
el estado tanto en matrícula como 
en calidad de la enseñanza de otros 
idiomas son algunos de los logros 

más destacables del Rector Fonseca 
González. 

En el departamento económico 
f i nanc ie ro  l os  l og ros  son 
sorprendentes, pues gracias a las 
gestiones del Rector Alejandro 
Fonseca y a la determinación del 
Gobernador Roberto Sandoval, por 
generar una mejor educación en 
Nayarit, las becas que el alumnado 
recibe continuamente hoy están por 
tener un techo exponencialmente 
superior pasando de apenas cuatro 
o cinco millones a los 68 millones 
de pesos anuales, recursos que 
los jóvenes que califiquen tienen 
a su disposición para comprar 
libros, pagar sus transportes y otros 
gastos que estén relacionados con 
sus estudios universitarios. Incluso 
el extranjero ya no está cerrado 
para los estudiantes de la UT pues 
una fuerte bolsa de recursos está 
disponible para que los estudiantes 
que así lo deseen puedan realizar 
un intercambio al extranjero para 
complementar sus estudios, mismo 
caso para los docentes que deseen 
mejorar sus aptitudes de enseñanza. 
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Radio Poder joven entrega 
becas a sus participantes

11

Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

El gobierno de la gente a 
través del Instituto Nayarita de la 
Juventud hizo entrega de becas 
Radio Poder Joven a locutores 
de diversos programas que 
trabajaron este año; gracias a 
IMJUVE Instituto Mexicano de 
la Juventud  que con mucho 

entusiasmo se logra bajar un 
recurso para crear contenidos 
dirigidos a este público.

Los programas bajo la 
producción de gobierno del 
estado con el apoyo directo de 
las empresas  emisoras: Radio La 
Caliente, Radio Capital, Fusión 
FM así como Radio UAN. Fueron 
fortaleciendo cada uno de sus 

programas, puerta que será abierta 
a un nuevo casting en el 2015.

La entrega se realizó en el 

restaurant de comida argentina 
Quincho estuvieron además de 
Otoniel Pérez director del INJUVE, 

los Padrinos Xavier Ortiz, Estrella 
Morales Guzmán, Claudia Chávez, 
Jorge Inda y Raúl Baeza 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- De 
manera extra oficial nos enteramos 
que alumnos de la escuela 
Secundaria Técnica ubicada en 
este municipio visitaron el Senado, 
para realizar un recorrido y conocer 
las actividades del senado, los 
estudiantes observaron e incluso 
realizaron preguntas a diversos 
senadores, quienes les explicaron 
cómo se trabaja en el Senado de 
la República.

Cabe hacer notar que la visita 
de estos jóvenes estudiantes, a 
la casa de los senadores de la 
república se llevó a cabo por el 
Senador Manuel Cota Jiménez, 
quien a pesar de su apretada 

agenda no descuida el aspecto 
educativo en este lugar, siempre 
presto a la peticiones de los 
escolares que ven en Manuel 
Cota,  a un amigo, con este tipo 
de estímulos, el rubro educativo 
tiene mejores opciones.

Es importante que los 
senadores promuevan el servicio 
docente mediantes este tipo 
de patrocinios, el permitir y 
promover con mayor constancia de 
recorridos de los estudiantes en 
las visitas a las instalaciones del 
Senado de la república permitirá 
un incremento en la calidad, 
los jóvenes no deben de estar 
distraídos deben de poner toda 
su atención en lo que hacen sus 
gobernantes.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit, en 
su preposición de acuerdos de 
urgente y obvia resolución UAN, 
la diputada local María Felicitas 
Parra, aseguró que  no se trata de 
ver si los ayuntamientos tienen la 
voluntad, se trata de cumplir un 
ordenamiento legal, debidamente 
emitido por esta soberanía y que 
es el caso del impuesto del 12 por 
ciento para  la universidad.

Todos  nuestros ayuntamientos 
están incumpliendo la ley, la omisión 
también es un incumplimiento, y 
tal circunstancia no debe si quiera 
ser una posibilidad en cargos 
de tan elevada importancia, el 
propósito del recurso, como ya se 

ha mencionado es muy especifico, 
dinero que no emana de las arcas 
de los municipios, directo a la 
Universidad, es dañino para la 
educación.

Resulta de por sí muy lastimoso 
que la universidad deja cada año 
a miles de aspirantes fuera,  no 
pueden ingresar a estudiar a esta 

casa de estudios,  y esto como 
consecuencia es por falta de 
presupuesto y de infraestructura 
educativa, por lo que pongo a la 
conciencia de todos los alcaldes 
el riesgo en que muchos de los 
estudiantes de la Universidad, 
están si no hay pago oportuno.

E n  c o n s e c u e n c i a ,  l o s 
ayuntamientos de los municipios, 
podrán encontrarse dentro del 
supuesto que contempla la fracción 
V, del Artículo quinto, por lo que 
es urgente y de obvia Resolución, 
Conminarlos para que cubran los 
adeudos y en su oportunidad de 
resultar procedente, se ejerciten 
las acciones que correspondan 
por este tipo de omisión en el 
ejercicio fiscal citado.

En fecha próxima arranca 
Campeonato Perruno Municipal

Siguen las quejas en contra de los Oxxo en este municipio

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, 
Nayarit.- Una gran 
fiesta canina habrá 
en este municipio, al 
dar inicio al segundo 
campeonato canofilo 
en este bello lugar, 
todo un evento 
familiar donde todos 
los que participan 
disfrutaran al máximo 
en un evento donde 
el Perro, el mejor 
amigo del hombre 

es el centro de atención, es por 
eso que este tipo de actividad le 
encantan a la gente.

Con el impulso de la actividad 
canina en este municipio, se 
espera que el Can, tenga más 
atención de su dueño y se evite 
la proliferación de perros en la 
vía pública, con  este segundo 
certamen pueden competir todos 
los perros, no importa que no sean 
de raza pura, de hecho el único 
requisito para participar es que 
no estén inscrito en competencia 
de belleza, durante este primer 

Que se pague a tiempo el impuesto a 
la Universidad: María Felicitas Parra

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Siguen 
las quejas en contra de los OXXO 
locales, ahora se trata del mal 
servicio, manifestó conocida 
señora que acudió a llenar su 

Tarro de Café, con una tarjeta y 
resulta que no fue posible hacerlo, 
porque la maquina invalidaba la 
tarjeta, lo que encabronó a la 
señora ya que le dijeron cuando 
le vendieron el producto,  que la 
tarjeta servía para 10 recargas.

Pues no,  la dependienta  
incluso de mal humor le dijo 
que su tarjeta estaba invalida, 
por lo que tuvo que liquidar su 
café, lo cambio a un vaso de 
cartón desechable y tiro el termo 
bastante molesta por el timo, la 

quejosa pidió que se omitiera su 
nombre para evitar malas caras por 
parte de los empleados de estos 
establecimientos que empiezan a 
acumular fama que apesta.

Y sí, a veces, los usuarios tienen 
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Alumnos de la Secundaria 
Técnica visitan el Senado

que esperar en caja esperando a 
que se desocupe el empleado,  para 
cobrar el producto, ese detalle lo 
he vivido en carne propia, incluso 
puede uno irse sin pagar, los 
empleados están dedicados a la 
limpieza del local, o que implica 
que es una de la debilidades 
de estos establecimientos que 
también pagan sueldos miserable 
a los empleados.

circuito.
Con esta actividad presuntamente 

se promueve la obediencia canina 
de manera tal y evitar que los perros 
sean vistos como una amenaza, 
por su falta de control en este 

aspecto, solo por hacer mención de 
la problemática de las mascotas que 
con una reglamentación adecuada 
y con una constante actividad, 
verdaderamente el Perro, será el 
mejor amigo del hombre.
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Incertidumbre viven 
pobladores de Las Haciendas

Por fallo del Tribunal Superior de 
Justicia Federal serán desalojados 

los posesionarios del Palapar

Campesinos de Tuxpan no aceptarán 
imposiciones en la selección de los 

nuevos integrantes del comité Cenecista

Por: Robert Casasola

Tuxpan, Nay.- Este pasado 
lunes se dio a conocer 
que por fallo irrevocable dl 
tribunal superior de justicia 
de la federación, habrán de 
ser desalojados todos los 
posesionarios que se encuentre 
dentro del polígono de la reserva 
ecológica del Palapar.

La autoridad competente 
inició con este procedimiento 
de desalojo este pasado 8 
de diciembre y culminará con 
el mismo el día de hoy, en 
el que se cree que todos los 

posesionarios que no acrediten 
ser propietarios de la parcela 
o terreno dentro de la reserva 
ecológica serán notificados 
para que abandonen de manera 
voluntaria el predio en disputa, 
porque de lo contrario serán 
desalojados con la fuerza 
pública.

Habremos de recordar que 
una orden judicial se respeta y 
si no se hace respetar a como 
dé lugar, siendo las personas 
que se rehúsen a acatar el 
mandato del tribunal superior 
de justicia de la federación, los 
que podrían ser encarcelados 

por desacato a la máxima 
autoridad.

Se espera que con esta acción 
no exista alguna represalia 
en contra de las autoridades 
locales como ejidales, ya que el 
Palapar como todos sabemos, 
es por decreto presidencial una 
zona natural protegida y como 
tal la máxima autoridad fallo en 
contra de los posesionarios, 
quienes ahora tendrán que 
atenerse a las consecuencias 
si desobedecen lo dispuesto 
por la autoridad. 

robertcasasola@
jomulco.com

Por: Julieta Villanueva
 
Aun que faltan algunos meses 

ya se rumora que impondrán 
a quienes integraran el comité 
municipal campesino de la 
CNC del municipio de Tuxpan, 
se habla que serán los mismo 
cartuchos quemados los que 
harán todo lo posible por 
sustituir al actual presidente 
del comité cenecista Ramón 
Herrera Villaruel, quien ha 
hecho un buen trabajo al frente 
de esta importante organización 
política.

En nuest ro  munic ip io 
mandamos los campesinos y 
no vamos a aceptar ninguna 
imposición del diputado pinocho 
de Manuel Rocha Piedra, ni de 
la señora Hilaria Domínguez, 

quienes bajito la mano han 
estado metiendo su cuchara 
en los procesos internos para 
imponer a sus incondicionales, 
pero eso no lo vamos a permitir, 
ya estamos hasta la madre de 
tantas corruptelas y que solo 
se estén beneficiando parientes 
y compadres de los políticos 

locales quienes hoy en día 
ya no están quemados, sino 
chamuscados enuncian en 
su mayoría campesinos 
de mi natal Tuxpan.

L o s  n u e v o s 
representantes del comité 
municipal campesino 
de la CNC saldrán por 
consensó, por una votación 
democrática y transparente 
de los grupos políticos 
Blanco, Verde y rojo, este 
último por cierto ganó de 

calle las pasadas elecciones de 
la nueva administración ejidal 
de Tuxpan. 

Para cualquier colaboración, 
felicitaciones o dudas, favor de 
dirigirse a mi correo electrónico: 
julietavillanueva94@gmail.com

Gente&Poder/
Reporteros 

zona norte de 
Nayarit

Fue a ra íz 
d e  q u e  n o s 
enteráramos de 
que dos jovencitas 
de la Región de 
Las Haciendas se 
habían quitado la 
vida, por razones 
h a s t a  a h o r a 
desconocidas por sus propios 
familiares, lo que nos motivo 
a indagar en las poblaciones 
que conforman Las Haciendas, 
mismas que pertenecen al 
municipio de Santiago Ixcuintla, 
donde al medio día de ayer 
arribamos al poblado de Santa 
Cruz y de ahí a Mayorquín, 
Sinaloa, Rancho Nuevo y 
Las Labores. En donde los 
lugareños un poco temerosos nos 
comentaron que seguidamente 
se ven hombres encapuchados, 
mismos que de repente llegan a 
lo que ellos le llaman chiqueros 
(GRANJAS CAMARONERAS) 
los saquean del crustáceo, los 
roban en sus casas y asaltan a 
mano armada a los pequeños 

negocios que existen a lo largo 
y ancho de esas poblaciones.

“Incertidumbre e impotencia 
por no poder hacer nada para 
defendernos y es que hemos sido 
amenazados de muerte por los 
encapuchados que como llegan 
se van afectando de por si nuestra 
frágil economía”, expresan en 
su mayoría habitantes de las 
poblaciones antes mencionadas, 
quienes por este medio están 
demandando al señor Fiscal 
de Nayarit, Licenciado Edgar 
Veytia, su intervención para 
que erradique a estos sujetos, 
quienes suelen hacer sus nocivas 
visitas para estos días de las 
fiestas decembrinas y de año 
nuevo. 

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                 Jueves 11 de Diciembre de 2014• Año 2 • Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1606

Tuxpan
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* Encapuchados continúan haciendo de las 
suyas y los despojan de lo poco que tienen
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Arranca obra de drenaje en la Loma Atravesada

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- La mañana 
del martes 9 de diciembre en un 
conocido centro social;  integrantes 
del XL Ayuntamiento de Acaponeta 
que preside Malaquías Aguiar 
Flores; rindió protesta a los 
integrantes de los Comités de 
Acción Ciudadana (CAC) y Jueces 
Auxiliares de la zona rural y 
urbana en el municipio para el 
período 2014-2017. 

Con la presencia del primer 
edil Acaponetense, acompañado 
de la Síndica Municipal Profa. 
Celia Villela Ruiz, los regidores 
Sergio Sánchez Díaz, María 
del Socorro Villa Flores, Eunice 
Elizabeth Cabrales López, Ulises 

Arellano Medina, Rigoberto Villa 
Hernández, Anuar Karim Abud 
Espinosa, así como J. Gerónimo 
Cossío Orozco, Secretario de 
Gobierno municipal y la Dra. 
Blanca Yesenia Jiménez Cedano, 
Directora de la Contraloría en 
Acaponeta, se dio paso a este 
comisión que contempla la Ley 
Municipal para el Estado de 
Nayarit. 

En la ceremonia se informó que 
los CAC y jueces auxiliares, son 
organismos de los ayuntamientos 
integrados por ciudadanos 
vecinos de los diversos ejidos 
y colonias del municipio; con el 
objeto de fortalecer el régimen 
de democracia participativa, 
vinculando de manera permanente 
a gobernantes y propiciar la 
colaboración de la población en 

la solución de las demandas y 
necesidades más sentidas de 
su propia comunidad.

Posteriormente el mandatario 
municipal Malaquías Aguiar 
Flores, procedió a tomar protesta 
a los 48 Comités de Acción 
Ciudadana y jueces auxiliares. 
En su mensaje manifestó, que 
es momento de dar vuelta a la 
página, olvidar las preferencias 
políticas, manifestar unión e 
iniciar un trabajo favorable para 
toda nuestra gente, exhortando a 
estar hermanados por el bienestar 
social de los pueblos y colonias 
del municipio. 

Asimismo el munícipe señaló 
ante los asistentes que, con 
la toma de protesta asumen el 

compromiso, de convertirse en 
los "ojos" del Ayuntamiento que 
serán los vigilantes de las acciones 
y mantener el orden en sus 
comunidades; prosiguió:“deberán 
ser  conc i l iadores en los 
asuntos comunes y facilitar 
que los habitantes expresen 
sus consideraciones; además 
–expresó-- que el trabajo debe 
ser para todos sin distingo alguno; 
para ello contarán siempre con el 
respaldo de la autoridad municipal.”

Para concluir Malaquías Aguiar, 
dijo que vientos nuevos están 
en el XL Ayuntamiento, en que 
el trabajo, orden y transparencia 
serán los pilares fundamentales 
para tener un mejor municipio. 
Destacó que los funcionarios 
tienen el compromiso de trabajar 
de acuerdo a la ley y no defraudar a 
los ciudadanos que les depositaron 
su confianza atendiendo las 
demandas y necesidades en 
cada una de las comunidades. 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Con la presencia del 
alcalde de Acaponeta, Sr. Malaquías Aguiar 
Flores, de la síndica municipal Profa. Celia 
Villela Ruiz, de los regidores Socorro Villa 
Flores y Sergio Sánchez Díaz, así como los 
directores de Coplademun, Contraloría y 
Comunicación Social del Ayuntamiento, se 
dio el arranque, junto con los vecinos de la 
colonia Loma Atravesada, al norte de la ciudad 
de la construcción de la primera etapa de 
drenaje sanitario, obra muy esperada por los 
residentes de este lugar, que luego de años, 
reciben el apoyo de la presidencia para gozar 
en el futuro inmediato, servicios sanitarios 
básicos, como son el drenaje sanitario.

Hizo uso de la palabra el Director de 
Planeación y Desarrollo Municipal, Ing. 
Josué Salvador Sánchez Rodríguez, quien 
explicó que en esta primera etapa la meta es 
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Malaquías Aguiar toma protesta a los Comités 
de Acción Ciudadana y jueces auxiliares

introducir 112 metros lineales de tubería de 8 
pulgadas, construir 12 descargas sanitarias, 
12 registros de 40 x 60 y tres pozos de visita, 
todo con un presupuesto considerado de 229 
mil 100 pesos.

Por su parte, el primer edil manifestó se 
regocijo por poder llevar hasta ese lejano 
lugar los servicios de primera necesidad, y 
ante las felicitaciones de la gente reunida en 
ese espacio, expresó que fue compromiso de 
campaña, de ahí su satisfacción y presento 
a los beneficiarios al contratista de la obra 
Ing. Luis Ramón López Grageola. Enseguida 
junto con algunos vecinos dio el banderazo 
de arranque de la obra y de inmediato un 
trascabo comenzó a hacer las excavaciones 
correspondientes.
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Firman IMSS, IMNC Y CONCAMIN convenio para aumentar 
participación de micro, pequeñas y medianas empresas 

*En Tecuala 
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ecualaT

Roy Barba/ Gente y 
Poder  

TECUALA.- Águeda Galicia 
y Luceria Amparo, demostraron 
una vez más ser falsos líderes 
de los sutsemistas, al obligarlos 
a hacer un “Paro Loco” 
ocasionando que perdieran 
el salario de un día, que de 
seguro les descontarán de su 
raquítico sueldo como empleados 
municipales y estatales.

Ellas, señoronas con dinero, 
poco les importa que los 

sindicalistas sufran el descuento, 
a cambio, ellas, gozan del poder 

que demuestran al forzar a los 
trabajadores a parar de trabajar, 

incluso fuera de la ley.

Las conquistas sindicales que 
dicen tener, deben exigirlas, y lo 
saben, estas pseudo líderes, ante 
los tribunales correspondientes, 
pero, prefieren hacerlo por 
la vía política, para que se 
les reconozca su calidad de 
dirigentes sindicales; al costo 
que pagan directamente cada 
uno de los afiliados al SUTEM.

Luceria, por su parte, ya 
jubilada, no sufre el descuento 
del  día no laborado,  y 

El Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), el Instituto Mexicano de Normalización 
y Certificación (IMNC) y la Confederación 
Nacional de Cámaras Industriales de los 
Estados Unidos Mexicanos (CONCAMIN) 
firmaron un Convenio Modificatorio para sumar 
a esta organización patronal al Convenio 
General de Colaboración, firmado en agosto 
pasado por las otras dos partes, en el que se 
establecieron las bases y lineamientos para 
garantizar las mejores condiciones en cuanto 
a calidad de los diferentes bienes y servicios 
que adquiere el IMSS.

El Instituto es el proveedor más importante 
de salud en el país y el segundo comprador 
de bienes y servicios del sector público. El 

Convenio Modificatorio permitirá generar las 
condiciones para aumentar la participación 
de las micro, pequeñas y medianas empresas 
(MIPYMES) en las diversas compras del IMSS, 
principalmente en la compra consolidada de 
medicamentos y material de curación. En la 
compra consolidada de medicamentos de 
2013, se logró aumentar la participación de las 
MIPYMES en 44%. En este año, de acuerdo 

al Sistema de Compras de Gobierno de la 
Secretaría de Economía, el IMSS registra un 
avance de 120% en la meta establecida de 
compras a MIPYMES por más de 8 mil millones 
de pesos. El IMNC verificará la calidad de 
los diversos proveedores del Seguro Social.

Mediante este instrumento jurídico, el IMSS 
podrá adquirir bienes y servicios de manera 

competitiva y en mejores condiciones, con el 
fin de asegurar que cada peso gastado sea 
ejercido de la manera más eficiente posible 
en beneficio de los derechohabientes. Para 
ello, se promoverá la productividad con la 
inclusión de más MIPYMES. Asimismo, 
se fortalecerá aún más la transparencia, 
ya que permitirá que cualquier persona o 

Descontarán salarios a trabajadores sindicalizados 
por la necedad de Águeda Galicia y Luceria Amparo
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consecuentemente poco le 
importa que a los trabajadores 
les descuentes en el pago 
quincenal.

La exhibición, provocada con 
el Paro, les acarrea el que no 
se note que dejaron de trabajar 
en los servicios municipales, 
pues lo que no hicieron ese 
día, lo harán acumulado el día 
siguiente. Doble trabajo, por un 
mismo salario; por otra parte, 
son fácilmente cubiertos los 
requerimientos legales que el 
pueblo solicita con los empleados 
que no son sindicalizados.

Son pueblo, así exigen que 
se les tome en cuenta, por 
lo que merecen un exhorto a 
despertar, para ya no dejarse 
manipular por estas dos señoras 
ricachonas

empresa sin importar su tamaño pueda acceder 
a la información del IMSS con el objeto de 
consultar información oportuna sobre qué va 
a comprar o contratar el Instituto para que 
puedan ofrecer sus productos.

El Convenio Modificatorio, firmado por 
el Director General del IMSS, Doctor José 
Antonio González Anaya; el Presidente del 
IMNC, Ingeniero Francisco Javier Reed y 
Martín del Campo; y el Presidente de la 
CONCAMIN, Francisco Javier Funtanet 
Mange, así como por el Secretario Nacional 
de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (CANACINTRA), Ingeniero 
José Antonio Centeno, en calidad de testigo de 
honor, fortalece una nueva cultura empresarial 
sobre la base de una relación más efectiva 
entre el IMSS y el sector privado, y consolida 
un ejercicio eficiente y transparente de las 
contrataciones públicas para mejorar la calidad 
y calidez de los servicios que brinda el IMSS 
en beneficio del derechohabiente.
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La Señora Ana Lilia López de Sandoval entregó material y 
seguridad alimentaria a comunidades de Rosamorada.

Se reestructura la cámara de 
comercio delegación Acaponeta

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

ACAPONETA.- En un clima de 
armonía y amistad, conscientes 
todos de la importancia de 
conformarse en un grupo organizado 
y con personalidad jurídica, un 
grupo de aproximadamente 35 
comerciantes, convocados por el 
XL Ayuntamiento de Acaponeta 
que preside el Sr. Malaquías 
Aguiar Flores a través del Ing. 
Marcial Leonardo Lizárraga Mora, 
Director de Desarrollo Rural, 
se reunieron en la Casa de la 
Cultura “Alí Chumacero”, con 
el propósito de reestructurar la 
Cámara de Comercio, delegación 
en Acaponeta de la Cámara 
Nacional de Comercio, Servicios 
y Turismo de Tepic.

La reunión estuvo presidida 
por el propio Ing. Lizárraga 

Mora y por el presidente de 
dicha asociación, que desde el 
pasado mes de julio integró esta 
asociación de comerciantes locales, 
el actual regidor Anuar Karim 

Abud Espinosa, quien mencionó la 
importancia de conformarse legal 

y organizadamente 
para poder acceder 
a  r e c u r s o s  y 
prer rogat ivas en 
beneficio del comercio 
Acaponetense, e instó 
a los presentes a hacer 
propuestas para conformar una 
nueva mesa directiva, proponiendo 
él mismo al Dr. Abel Salazar López.

Antes de eso, se 
decidió dar paso a la 
ponencia de la Lic. 
Teresa Granados, 
Directora Estatal del 
programa “Mover 
a México” de la 
Sedeco y del Lic. 
Antonio Montoya, 
Director de Mi Pyme 
(Micro, pequeñas y 
medianas empresas) 
d e  l a  m i s m a 

dependencia, quienes mostraron un 
amplio panorama de los programas 
de apoyo y recursos que pueden 
bajar los comerciantes organizados 
para los negocios del municipio.

Luego de un receso se volvió a 
tocar el tema de la integración de 
la mesa directiva, misma que se 
conformó así: Presidente, Dr. Abel 
Salazar López; Vicepresidente, 

José Soto Castillo; 
Secretario, Ing. José 
Luis Fuentes López; 
Tesorero, David Ledon 
González, y como 
vocales, Luis Alonso 
Benítez Hernández, 
Francisco Antonio 
Mora Jasso, Héctor 
Efraín Díaz Díaz, 
Guillermo Jiménez 
Saizar y Marcos David 
González.

Tepic.-La señora Ana Lilia López de 
Sandoval, Presidenta del Sistema DIF 
Nayarit, al entregar material del Programa 
Hogares Unidos a más de 400 mujeres del 
municipio de Rosamorada, así como el pago 
correspondiente a 22 maestras de diferentes 
comunidades, dio a conocer que en esta nueva 
etapa del programa, se brindarán todas las 
facilidades para que los artículos que ellas 
crean con sus manos se promocionen en 
diversos lugares y empresas.

Acompañada por el presidente municipal, 
Tomás Servando Cervantes de Dios y su 
esposa Koraina  Ramírez de Cervantes, la 
titular de la asistencia social en el estado 
señaló: “Roberto siempre preocupado y 
ocupado en cómo fortalecer a las mujeres 
nayaritas, por eso inicia una nueva etapa de 
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Hogares Unidos, se estará promocionando 
ante las empresas todos los artículos que 
sus manos elaboren y puedan ser vendidos 
y obtener un ingreso económico para sus 
familias”.

La maestra Sandra Luz Cárdenas Navarrete, 
de la comunidad Los Medina, mencionó: “yo 
manejo dos grupos de 20 personas, hemos 
elaborado rebosos, bolsas, huaraches, 
cuadros bordados y muchas cosas más; estoy 
contenta ahora con la oportunidad que nos 
van a ofrecer de tener un punto de venta, 

este dinero nos ayudará en nuestra casa”.

Finalmente, realizó entrega masiva de 
despensas alimentarias a niños de 0 a 6 años, 
con bajo peso y talla baja, además de entregar 
cobijas al DIF municipal de Rosamorada 
para que las distribuyan en la zonas más 
necesitadas como: La boquita, 18 de Marzo, 
Zomatlán, Paramitas, Amapas, Chilapa, San 
Juan Bautista, San Miguel, Llano del Tigre, 
Los Leandros y Los Mina entre otras, para 
que las familias esten bien abrigadas en esta 
temporada invernal.
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- A pocos días de haber 
empezado su gestión como regidora 
por la demarcación #- 2- la señora 
Lucero de Fátima Rodríguez Allende, 
ha respondido a sus electores y vecinos 
de su demarcación, su trabajo como 
gestora ante el gobierno municipal y 
las diferentes oficinas de gobierno  le 
han dado resultados extraordinarios, 
de la mano trabajando con el primer 
edil Lucio Santana Zúñiga y en 
las sesiones de cabildo apoya las 
iniciativas locales a lado de sus demás 
compañeros ediles de este XXXVI 
ayuntamiento municipal, poniendo 
en alto su gestoría al frente de la 
ciudadanía, que muy poco creen  a 
esta alturas en los políticos porque 
dicen que nada más llegan al poder 

y se olvidan de sus gobernados cosa 
que con Lucero de Fátima no se ha 
visto eso si no todo lo contrario, un 
verdadero trabajo como regidora en 
el actual cabildo con propuestas en 
esa cámara chica local de regidores 
y síndico municipal.

Se han logrado acuerdos  a favor de 
los ciudadanos Tecualenses, porque 
no nada más ven por su partido si 
no por todos los ciudadanos  de 
este municipio en general, la buena 
relación de trabajo de gestoría ante el 
primer edil le ha dado la confianza en 
sus habitantes de esa demarcación, 
quienes con poco tiempo en el nuevo 
cabildo se han logrado bajar importantes 
obras y apoyos en beneficio de todos 
los ciudadanos (as).

Lucero de Fátima apoya a personas  

en estos días de fervor 
guadalupano hasta para sus 
alimentos, muletas que son de 
mucha utilidad para personas 
que le solicitan por alguna 
discapacidad, como el señor 
JUAN CARLOS VAZQUEZ, o a 
personas que por esta fechas 
rinden honor a la virgen de 
Guadalupe y a la virgen de 
Talpa, o a vecinas del ejido de 
MILPAS VIEJAS, apoyándolas 
para su fiesta en esa comunidad, 
y de igual manera apoyando 
a representantes del kínder 
FRANCISCO BENÍTEZ SILVA.

Su trabajo como gestora en este 
municipio apoya de igual manera a los 
discapacitados en este municipio, en su 
peregrinar gestor apoya con solicitud 

ANTE EL INGENIERO FRANCISCO 
LOPEZ MELIN, director de Coplademun 
municipal, de una obra de  DREN 
DE DESAGUE, en calle sonora y 
terminación con el boulevard para 
beneficio de todos los habitantes y 
vecinos de ese lugar.

En la demarcación 2 se trabaja a 
favor de la gente: Lucero de Fátima

18



Jueves 11 de Diciembre de 2014

• La presidenta municipal, Alicia Monroy, al igual que los miles de compostelenses 
que la noche de este domingo la acompañaron en la plaza pública , disfruto de la 

participación del Ballet Folclórico “Mexcaltitan” y de la quema de un espectacular 
Castillo de Luces, con lo cual cerró  los festejos del Señor de la Misericordia. 
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Compostela

Alcaldesa de Compostela, clausuró  los 
Festejos del Señor de la Misericordia 

Compostela.-  Redacción—La tarde-
noche  de este domingo pasado, la 
presidenta municipal, Alicia Monroy 
Lizola, clausuró en la Plaza Principal 
de esta ciudad los festejos  del Señor 
de la Misericordia, en cuyo marco fue 
presentado un programa de actividades 
artísticas y culturales que disfrutaron los 
miles de compostelenses que se dieron 
cita al cierre de estas fiestas, que fue 
nutrida con la quema de un castillo de 
luces.

Previo a la clausura del tradicional 
festejo, Alicia Monroy,  compartió con 
las familias, además  regaló un poco de 
diversión a los pequeños que acompañaban 

a sus Papás con cortesías de los juegos 
mecánicos que se encontraban instalados 
por las calles, Juárez y Zaragoza.

 La Alcaldesa-dijo-me encanta compartir 

con los pequeños, ver sus caritas de 
alegría mientras se pasean en los juegos 
mecánicos y sobre todo compartir el 
tiempo con la ciudadanía, tener cercanía 
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con el pueblo” aseguró.
Cabe mencionar que el cierre de 

los festejos religiosos, en esta ocasión 
fue enriquecido con la participación 
del Internacional Ballet Folklórico de 
Mexcaltitán, que destacó por la presentación 
de estampas que dan identidad a los estados 
de la republica, cuyo grupo recibió los 
aplausos del público en general. 

Durante el evento, licia Monroy Lizola, 
acompañada por el Párroco Agustín Ibarria 
Parra y la representante de la Belleza 
Compostelense Cristina Núñez, entregó 
reconocimientos a los participantes de los 
distintos eventos culturales, así como a 
los ganadores de las justas deportivas,.

Agregó la Alcaldesa,  “Esta Fiesta 
ha concluido, pero el próximo año 
nos volveremos a reunir en este lugar 
para celebrar a Nuestro Señor de la 
Misericordia, que es el que nos une a 
todos los compostelenses a través de 
Nuestra Fe” Concluyo 

Posteriormente Alicia Monroy al igual 
que los presentes  disfruto de la quema 
del espectacular Castillo de luces con el 
cual despidieron los festejos de las fiestas 
juradas del Señor de la Misericordia.

Compostela.- Por Donkey—Con 
saldo blanco culminaron los festejos 
del Señor de la Misericordia, pues no 
hubo incidentes que lamentar, excepto 
algunas detenciones de personas 
por violar el reglamento de Policía y 
Buen Gobierno, aseguró Ángel Rivera 
Pérez,   comandante de la policía 

Nayarit, división de investigación, 
adscrita a Compostela. 

Mencionó que desde el inició de 
las fiestas patronales, en coordinación 
de esfuerzos  con elementos de la 
dirección de Seguridad pública 
Municipal y Transito del Estado  
se reforzaron los operativos de 
vigilancia en el centro histórico 
de Compostela, así como en las 
colonias y barrios con la finalidad 
de brindar una mejor seguridad a 
la población, así como al turismo 
que visita este lugar  durante 

dichos festejos.. 
El Jefe policiaco informó que los 

operativos fueron continuos e incluso 
los elementos a su cargo  en conjunto 
con la policía Nayarit recorrieron 
calle por calle a pie para vigilar los 

vehículos esto con el fin de evitar que 
los ladrones hicieran de las suyas, 
pero afortunadamente no hubo reporte 
alguno, lo cual demuestra que los 
festejos transcurrieron con tranquilidad 
y sin incidentes que lamentar.

Rivera Pérez, agregó que 
posterior a las fiestas del 
Señor de la Misericordia, se 
mantienen las acciones de 
vigilancia, patrullando la ciudad 
a fin de garantizar la seguridad 
de los compostelenses durante 
la celebración del Día de la 

Virgen de Guadalupe que se lleva en 
el Templo que se ubica en la colonia 
Guadalupana, cuyas acciones-dijo-se 
realizaran en equipo con la DSPM, 
Transito y la PN, preciso.

Para finalizar dijo que no bajará la 
guardia para poner orden en quienes 
infringen la ley, pues ya no se permitirá 
que algunos lugares como la Media 
Luna de la Alberca El Molino y otros 
lugares de Compostela, se conviertan 
nido de drogadictos y como hotel de 
paso, ya que se actuara con rigor 
contra quienes violenten el reglamento 
de policía.

Saldo blanco en Festejos paganos-religiosos de Compostela
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Ahora veamos una parte de su 
‘Fausto’, precisamente el comienzo 
de la ‘Tragedia’. La presentación 
de la escena: una estancia gótica, 
estrecha y de elevada bóveda. 
Fausto, inquieto, sentado en su 
sillón delante de un pupitre.

“Con ardiente afán, ¡ay!, estudió 
a fondo la filosofía, jurisprudencia, 
medicina y también, por mi mal, 
la teología; y héme aquí ahora, 
pobre loco, tan sabio como antes. 
Me titulan maestro, hasta doctor… 
y veo que nada podemos saber. 
Esto llega casi a consumirme el 
corazón. Verdad es que soy más 
entendido que todos esos estultos 
escritorzuelos y clérigos de misa y 
olla; no me atormentan escrúpulos 
ni dudas, no temo al infierno ni al 
diablo… pero, a trueque de eso, 
me ha sido arrebatada toda clase 
de goces. No me figuro saber cosa 
alguna razonable, ni tampoco imagino 
poder enseñar algo capaz de mejorar 
y convertir a los hombres. Por otra 
parte, carezco de bienes y caudal, 
lo mismo que honores y grandezas 
mundanas, de suerte que ni un perro 
quisiera por más tiempo soportar 
semejante vida. Por esta razón me 
día a la magia, para ver so mediante 
la fuerza y la boca del Espíritu, me 
sería revelado más de un arcano, 
merced a lo cual no tenga en lo 
sucesivo necesidad alguna de explicar 
con fatigas y sudores lo que ignoro 
yo mismo, y pueda con ello conocer 
lo que en lo más íntimo mantiene 
unido al Universo, contemplar toda 
la fuerza activa y todo germen, no 
viéndome precisado a hacer más 
tráfico de huecas palabras… ¡Ay de 
mí! ¿Todavía estoy metido en esta 
mazmorra? Execrable cuchitril, a 

través de cuyos pintados vidrios se 
quiebra mortecina la misma grata 
luz del cielo. Estrechando por esa 
balumba de libros roídos por la polilla, 
cubiertos de polvo, y alrededor de 
los cuales, llegando hasta lo más 
alto de la elevada bóveda, se ven 
pegados rimeros de ahumados 
papeluchos; cercado por todas partes 
de redomas y botes; atestado de 
aparatos e instrumentos; abarrotado 
de cachivaches, herencia de mis 
abuelos… ¡He aquí tu mundo! ¡Y a 
eso se llama un mundo!”.

Pocos saben que Goethe era muy 
afecto al estudio de la alquimia, 
y eso se vé en el ‘Fausto’. Por lo 
cierto, ¿sabía usted que también el 
gran Isaac Newton estudió mucho 
la filosofía hermética y que tenía 
como libro de cabecera la ‘Introitus 
Apertus Ad Oclussum Regis Palatium’ 
de Ireneo Filatelo?

Referéndum: Y no se olvide que 
en ‘BAZAR MÉXICO” encuentra 
usted lo mejor en herramientas 
nuevas y usadas, y duplicación de 
llaves desde diez pesos. Está a sus 
órdenes en Avenida México, número 
451 norte (a un lado del puente), en 
la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. 
Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y 
(Cel.) 311 721 99 64. ¡Visítenos y 
saldrá convencido!

Hace algún tiempo atrás, Ricardo 
Ulloa Azpeitia, investigador de la 
Universidad de Guadalajara, utilizó 
por primera vez el concepto “lecto-
matemáticas” , el cual encierra, por 
significación, a todos los problemas 
relacionados con la lectoescritura y las 
matemáticas. Lo anterior viene al caso 
porque de conformidad con los datos 
de los resultados del Tercer Estudio 
Regional Comparativo y Explicativo, 
TERCE, realizado en 15 naciones 
latinoamericanas, México mantiene 
un rezago en el desempeño de sus 
alumnos en lectura y matemáticas; 
ocupa un sitio por debajo de Costa 
Rica, Chile y Uruguay.

La educación en cuanto tal y como 
fenómeno social tiene que ver con 
la asimilación por un lado y con la 
transmisión por el otro, de toda la 
experiencia histórico-social de la 
humanidad; la experiencia histórico-
cultural de las generaciones salientes 
que las nuevas generaciones de 
humanos deben apropiarse. Pero 
además, la educación debe formar 
individuos conforme las nuevas 
condiciones de vida y debe instrumentar 
a las nuevas generaciones con 
el propósito de que resuelvan los 
problemas pendientes y satisfagan 
a lgunas de las necesidades 
visualizadas como del futuro. 

En cuanto a la masificación de la 
educación, o mejor dicho, en cuanto 
se requirió que la educación llegara 
a las masas, y ante la premura de 
tener una mano de obra con cierto 
grado de cultura y de habilidades 
desarrolladas, el Estado en cuanto 
tal asume estas funciones mediante 
la llamada "Educación Pública".  El 
Estado Mexicano no queda exento 
de jugar tal papel. Al igual que otros 
Estado-nación debe satisfacer la 
necesidad objetiva del capitalismo 
de capacitarle a la mano de obra que 
necesita. Por eso de conformidad 
con la demanda de mano de obra 
y su cualificación se diseñaron las 
Políticas Públicas tanto para formar 
a los docentes como para adiestrar 
la fuerza de trabajo requerida. Sin 
embargo, durante mucho tiempo, 
más precisamente hasta antes de 

entrar en el capitalismo global, los 
requerimientos de mano de obra 
cualificada o, mejor dicho, el nivel 
de cualificación de la mano de obra 
requerida no era alto, de super-
especialidad como los requeridos 
en países dominantes del mundo 
y altamente desarrollados. Ante tal 
situación la educación nacional no 
demandaba alta calidad ni estar a 
tono con los estándares de los países 
como EEUU. Se podía dar cierta laxitud 
en la formación de profesionistas  y 
técnicos. La cosa cambió cuando nos 
integramos a la esfera del capitalismo 
global y tuvimos que adecuarnos no 
solo normativamente sino también en 
las prácticas, en los comportamientos 
y en las instituciones pertinentes al 
nuevo orden planetario.  Si estos 
cambios culturales se hubieran iniciado 
cuando empezaron a desmantelar al 
Estado de la Revolución Mexicana 
en el periodo de Miguel de la Madrid, 
el rezago lectomatemático actual 
no fuera de la dimensiones en que 
se encuentra. Pero sucedió todo lo 
contrario, se ensoberbeció al SNTE 
con el propósito de que apoyara los 
cambios regresivos que se  estaban 
haciendo. Y en un abrir y cerrar de 
ojos los dirigentes del magisterio 
aprendieron bien la lección que hasta 
de partido cambiaron: se mudaron 
del PRI al PAN y hasta formaron un 
partido propio y familiar. 

Lo cierto es que la educación 
pública y privada en nuestro país 
es un fracaso. Han fracasado las 
Políticas Públicas en Educación. Han 
fracasado las Normales, en cuanto 
Instituciones del Estado Mexicano 
para formar al magisterio nacional y 
estatal. Han fracasado los Planes y 
Programas de estudio en todos los 
niveles educativos. Ha fracasado el 
SNTE como organismo aglutinador 
de los maestros y responsable de la 
implementación del Proyecto Educativo 
del Estado Mexicano. Y ha fracasado 
el Presidente de la República como 
titular del Poder Ejecutivo de la 
Nación y responsable directo de la 
Educación Pública. Y ese fracaso se 
expresa en el rezago lecto-matemático 
del país en comparación con otros 
países. En fin.

“¡He aquí tu mundo!
¡Y a eso se llama mundo!”

(Fausto)
Para Mario Díaz, irredento melómano y gran amigo 

de los gnomos.

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

GOETHE: GENIO DE LA LITERATURA
(Segunda Parte)

MÉXICO CON REZAGO 
LECTO MATEMÁTICO

Por Octavio Camelo Romero
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Rinde resultados trabajo de la Fiscalía…
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BANDA DE ASALTANTES DE LA SIERRA DEL 
NAYAR, SENTENCIADOS A 11 AÑOS DE PRISIÓN 

Por instrucciones del Gobernador 
Roberto Sandoval, la Fiscalía General 
del Estado y la Policía Nayarit despliegan 
un Mega Operativo para resguardar la 
seguridad y tranquilidad de las miles de 
familias que acuden los días 11 y 12 de 
diciembre a la barranca de "El Pichón".

El operativo reunirá a más de mil 
elementos de Policía Nayarit, Agentes 
Investigadores, Preventivos, Tránsito del 
Estado y de Protección Civil; quienes 
en coordinación con elementos de 
seguridad Federal, Ejército, Marina y 
Policía Municipal, patrullarán y recorrerán 
pie tierra y vía aérea, las inmediaciones 
e interior del poblado "El Pichón", las 
24 horas del día. 

En torno a este dispositivo de seguridad, 
el Fiscal Edgar Veytia indicó que "la 
instrucción del Gobernador de la Gente es 
resguardar la integridad física de aquellas 
familias que anualmente se congregan 

en el santuario guadalupano", indicó.
El titular de la FGE informó además 

que se contará con 50 motopatrullas, 40 
patrullas de la Policía Nayarit, torre de 
video-vigilacía, vehículos tácticos como 
“La Montaña”, “La Roca”, “La Piedra” y 
el helicoptero “Apache”; con lo cual se 
garantiza la seguridad de los feligreses.  

“En el operativo participarán policías 
municipales, federales e incluso el 
ejército y la marina; buscamos obtener 
un saldo blanco, para ello se trabajará 
en coordinación a través de un solo 
mando para que todos los encargados 
de la seguridad estemos en la misma 
sintonía”; reiteró Edgar Veytia. 

Con estas acciones, dijo, el Gobierno 
de la Gente refrenda su compromiso con 
la sociedad, de trabajar incansablemente 
para preservar la seguridad y tranquilidad 
de las familias nayaritas.

El Fiscal General Edgar Veytia 
informó que el Juez Mixto de primera 
instancia de Jesús María, Del Nayar; 
dictó sentencia definitiva de 11 años 
y seis meses de prisión contra siete 
personas por ser responsables 

penales en la comisión del delito 
de Asalto y Robo. 

Mateo Gutiérrez de la Cruz, 
Demetrio Gutiérrez Gerónimo, 
Gonzalo Gutiérrez de la Cruz, Blas 

Cervantes de la Trinidad, Juan 
Estrada García, Heraclio de Jesús 
López y Demetrio Cervantes de la 
Trinidad, de 20, 31, 23, 21, 21, 23 
y 22 años respectivamente; todos 
vecinos de El Maguey, Del Nayar. 

Los hechos ocurrieron cuando 
un autobús de pasajeros se dirigía 
del poblado de Jesús María hacia 
la ciudad de Tepic, siendo en uno 

de los caminos que atraviesan 
la sierra, los sentenciados, se 
subieron y con armas de fuego tipo 
escuadra calibre 22, obligaron a 
los pasajeros a que les entregaran 
sus pertenencias. 

Por lo anterior el Juez Mixto de 
primera instancia de Jesús María, 
Del Nayar, dictó sentencia definitiva 
de 11 años y seis meses de prisión 

para cada uno de los indiciados, 
relacionados al expediente 41/2008 
por los delitos de Asalto y Robo.  

El Fiscal General Edgar Veytia, 
señaló al respecto que con ésta 
acción el Gobierno de la Gente 
cumple su compromiso con la 
ciudadanía de llevar ante la justicia 
a todo aquel que atente contra la 
seguridad de las familias nayaritas. 

RESGUARDAN SEGURIDAD DE 
PEREGRINOS EN ‘EL PICHÓN’

Gobierno de la Gente y Fiscalía

* Policía Nayarit despliega un intenso dispositivo de 
seguridad para preservar la tranquilidad de los feligreses, 

desarrollandose del 11 al 13 de diciembre.
* El Cuerpo Élite, "La Montaña", "La Roca", "La Piedra" y 
"El Apache", estarán las 24 horas del día al servicio de la 

gente, aseguró el Fiscal Edgar Veytia.

* El líder de la banda, de nombre Saturnino Carpio López, previamente fue 
sentenciado al igual que sus cómplices; quienes el pasado mes de octubre 
de 2008; asaltaron y robaron a los pasajeros de un autobús que se dirigía 

del poblado de Jesús María a la ciudad de Tepic. 
* El Fiscal Edgar Veytia, señaló que con esta acción, el Gobierno de la 

Gente reitera su compromiso con la sociedad de mantener un estado fuerte 
y seguro. 
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* Ahora sus verdugos fueron los Cachorros de Acaponeta, 
quienes les metieron un 7x0 en el Revolución.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Aprovechando la visita 
que hiciera este pasado domingo a 
Santiago el presidente del congreso 
local y líder de los electricistas de 
Tepic Jorge Segura, aprovechamos 
para preguntarle en una entrevista 
que nos concediera si era verdad o 
no que el congreso haya autorizado 
para el campo nayarita tan solo el 1 por 
ciento del presupuesto para el 2015.

-“Si mira el presupuesto de 
egresos que acabamos de autorizar 
efectivamente viene para lo que es el 

campo el 1 por ciento pero es lo del 
estado, estamos viendo lo que viene 
de la federación por ejemplo te puedo 
decir ahorita lo del canal centenario, 
van a ser en total alrededor de 7 
mil millones de pesos, aparte otro 
rubro dentro del mismo campo, que 
recuerden por ahí nuestros amigos 
campesinos que una parte pone el 
gobierno y se triplica o se cuadriplica 
el monto estamos hablando yo creo 
que de más de 300 millones de pesos 
todavía aparte de si, por cada rubro, 
entonces todo lo que alcanzamos a 
ver nosotros dentro del congreso, que 
está más o menos todo balanceado 
para todos los rubros”.

-Jorge, también se menciona sobre 
todo los productores de hortalizas que 
se pasó el ciclo de siembra y no hubo 
el apoyo de parte de la financiera 
rural. Efectivamente, se contó con el 
apoyo de 2 diputados del congreso 
sobre todo del Dr. Benigno Ramírez, 

y del licenciado Eddy Omar Trujillo, 
sin embargo no hubo resultados, ¿que 
ocurrió realmente?

-“Mira a mí me tocó participar 
precisamente con Beni y Eddy Trujillo, 
porque me pidió el apoyo precisamente 
Eddy, para hablar con el secretario 
general de gobierno, con quien 
platicamos y nos puso a disposición 
para hablar con la financiera pero 
aparte hay otro ente del que no se 
había considerado ni se había tomado 
en cuenta para que la asociación civil 
Mariana Trinitaria, donde también tienen 
un gran respaldo y un gran apoyo”.

-Y estamos viendo todos los rubros 
para ver de qué manera tienen más 
apoyo, mayor respaldo si los de 
hortalizas, de aquí del norte del estado, 
en torno al mismo tema -pregunto el 
reportero-, los propios hortaliceros han 
dicho que los apoyos que vienen a paso 
de tortuga si les llegan a mediados 
de diciembre serán aplicados en la 

compra de juguetes y cena de noche 
buena, porque sembrar hortalizas 
en el mes de diciembre ya es de por 
si demasiado riesgoso por la gran 
cantidad de plagas y enfermedades 
que se vienen.

-“Ellos lo comentaron en su momento 
que tenían cierto tope de fecha para 
poder sembrar y que fuera algo efectivo, 
ahora sí que la decisión es de ellos 
porque la realidad si ellos ven que 
no es tiempo ya de sembrar es como 
tirar el dinero, entonces es necesario 
ver otras alternativas en un momento 
dado considerando también recuerdo 
que platicando ellos. Recuerdo que no 
todos calificaron porque hay quienes 
no cubrieron los saldos que tenían 
y esos quedaron fuera pero los que 
calificaron, dentro de estos iban a 
tener ese respaldo y ese apoyo, para 
sembrar posibles cultivos alternos”, 
terminó diciendo el líder del congreso 
del estado, Jorge Segura.

El congreso del estado, efectivamente nada más 
autorizó el 1 por ciento para el campo nayarita

Salían de la ex tienda del ISSSTE 
cargados de tubos de aluminio

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- En flagrancia de delito 
fueron sorprendidos Jesús Alberto 
Meza Sánchez y Alberto Parra Carreón, 
cuando salían de la ex tienda del ISSSTE  
llevando entre sus manos unos tubos 
al parecer de aluminio según señala el 
parte policiaco emitido por la secretaría 
de seguridad pública al mando del Dr. 
José María Núñez Rodríguez. 

Los implicados en este delito de 
quienes por cierto no se precisa la edad 
ni sus domicilios aprovechando que las 
instalaciones de lo que anteriormente 
fue la tienda del ISSSTE, se habían 
dedicado a desmantelar los conductos 
del aire acondicionado y todo lo que 
pudieran vender en los lugares donde se 
compra chatarra, solo que no contaron 
con que los vecinos del rumbo son 
bastante comunicativos por lo que 
mediante una llamada anónima a las 

oficinas de la secretaría de seguridad 
pública se dio aviso que andan dos 
personas en el interior del inmueble 
apropiándose de todo lo que de valor 
hubiera en el interior.

Luego de este aviso el personal 
de radio alerto a las patrullas que 
anduvieran por ese rumbo por lo que de 
inmediato policías que patrullaban en la 
colonia Cuauhtémoc acudieron al lugar 
alcanzando a detener a Meza Sánchez, 
y a Parra Carreón, cuando cargados 
como si fuera un tercio de leña para la 
lumbre salían del lugar con los tubos en 
sus hombros. Ante esta evidencia el par 
de “Cacos” no tuvo más remedio que 
aceptar que efectivamente la tubería 
de aluminio la habían sustraído de la 
tienda del ISSSTE, por lo que fueron 
trasladados a la cárcel de esta ciudad; 
donde quedaron a disposición del agente 
del ministerio público bajo el cargo de 
robo a una institución federal.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Molesta a los aficionados al 
rey de los deportes la pésima actuación que 
vienen dando los Tabaqueros de Santiago 
de la Liga Invernal del Noroeste, en esta 
segunda vuelta luego que los directivos 
de los equipos de Monclova y Santillo, 
prácticamente desmantelaron el equipo 
al quitarles 5 peloteros, para mandarlos a 
equipos de la Liga Mexicana del Pacifico, 
y de la Liga Veracruzana.

Ayer acudí al parque de béisbol y me 
tocó presenciar el inicio del encuentro entre 
Cachorros de Acaponeta y Tabaqueros un 
buen encuentro sin embargo a partir de 
la cuarta entrada el equipo visitante se 
fue arriba luego de un cuadrangular por 
uno de los peloteros de los Gardeniones 
entre Ray-center,  hubo otras dos buenas 
entradas luego que se mantuviera el box 
score 1x0, sin embargo en la séptima 
entrada el mundo se le vino encima a los 
aficionados santiaguenses luego de un 
racimo de errores coronados con un mal 
corrido de bases de los tabaqueros luego 

que se reflejara en el insisto box score un 
7x0 que se mantuvo hasta el final.

Con esto nos queda claro que es 
necesario que la directiva de Monclova, 
y Saltillo deben de ponerse las pilas ya 
que los aficionados del equipo tabaqueros, 
conocen de béisbol, y saben cuando el 
equipo está sin timonel, no en balde, 
hemos tenido peloteros criollos de la talla 
del liga mayorista Germán Jiménez, del 
lanzador estelar de liga mexicana con 
Culiacán, y  con Puebla en liga del pacifico 
y liga mexicana de verano ganador de 
un juego sin hit ni carrera  de la misma 
dinastía de los Chofos Isaac Jiménez, el 
mismo Víctor Hugo Monroy, quien esta 
seleccionado dentro del equipo ideal de los 
Acereros de Monclova de liga mexicana. 
Y qué decir de Manuel Caballo Parra, 
Raúl Palacios, Oswaldo Chavarin Severo 
Aranda,, Leo Jiménez,  Nicolás Ortega, y 
tantas glorias deportivas emanados del 
semillero santiaguense.

Por eso ojo, mucho ojo, la afición es 
noble pero si no le ponen la atención que 

De nueva cuenta pierden 
los Tabaqueros en casa

Con las manos en la masa, detienen a dos sujetos…

el equipo necesita se van a quedar solos, 
ayer perdió Santiago 7x0 ante los Cachorros 
de Acaponeta, y aún que terminaron en la 
segunda posición en la primera vuelta la 

desastrosa actuación que vienen teniendo 
pone en peligro su calificación a los Play 
Of,  así es que aguas porque se les viene 
el mundo encima.
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De nueva cuenta realiza la burocracia 
un plantón frente a la presidencia

Fátima del Sol les toma protesta 
a CAC’S y Jueces Auxiliares

Hoy en el Teatro Ixc.

Este jueves a las 10 de la 
mañana en las instalaciones 
del Teatro Ixcuint la, la 
Presidenta Municipal Fátima 
del Sol Gómez Montero, 
les tomará protesta a los 

integrantes de los Comités 
de Acción Ciudadana (CAC) 
y Juces Auxiliares, electo 
s en la pasada contienda 
democrática del pasado 30 
de noviembre.       

Con base en la convocatoria 
que fue expedida por la 
Coordinación Municipal de 
los organismos auxiliares, se 
procede a dar cumplimiento 
al último punto, que marca la 

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- De nueva cuenta la 
burocracia se manifiesta realizando 
un plantón frente a la presidencia 
municipal portando pancartas donde 
le exigen al gobernador del estado 
que se ponga al corriente con lo 
atrasado palabras más palabras 
menos, nosotros por nuestra parte 

entrevistamos al secretario general 
de la sección V del Sutsem, Sabino 
Lora, para que hablara sobre el tema.

-“Este paro se debe Chema, a que 
no hemos tenido respuesta todavía 
de todo el pliego de peticiones que 
le hicimos  al gobierno del estado a 
través de nuestra dirigente estatal 
Águeda Galicia Jiménez, y en lugar 

el gobernador de proponer una 
solución lo que está pasando es 
que le está dando largas al asunto, 
estamos ya ante una necesidad 
inminente ante las festividades de 
diciembre donde se nos tiene que 
pagar aguinaldos y todo y estamos 
todavía con la incertidumbre los 
ayuntamientos a mi todavía no me 
han dicho cuando nos van a pagar 
el aguinaldo, cuando nos van a 
pagar el ahorro, cuanto nos van a 
abonar de los adeudos entonces ante 
esta incertidumbre lo que estamos 
haciendo es otra vez, hacer un 
paro a nivel estatal hay 9 mil 524 
trabajadores en todo el estado que 
en este momento estamos parando 

labores, para que se concientice el 
gobernador y baje los recursos a 
donde debe de ser”.

-Sabino, ¿y este paro cuánto 
tiempo va a durar?

-“Nosotros lo hemos programado 
de las 9 a las 3 de la tarde, y si no 
hay una respuesta favorable a nuestra 
causa tenemos que reunirnos para 
tomar un acuerdo otra vez, y ver si 
es posible seguir con este plantón 
hasta que se solucione la petición 
que estamos haciendo”.

-¿Que departamentos se 
encuentran paralizados en este 

momento Sabino?
- “Estamos todos los que 

trabajamos en el ayuntamiento 
Chema, nada más dejamos al SIAPA, 
y el personal de confianza en SIAPA 
está laborando porque no podemos 
dejar sin agua a la población y en lo 
que refiere al aseo público también 
hay guardias, entonces te digo 
nada más las oficinas centrales 
que son administrativas son las que 
están sin servicio a la ciudadanía, 
pero bueno estamos consientes 
que afectamos a los ciudadanos, 
pero son pasos que tenemos  que 
seguir desafortunadamente no hay 
respuesta del gobernador concluyo 
el líder de los burócratas”.

pauta del inicio de su actividad. 
De la totalidad de las 

comunidades en 35 de ellas 
se conformaron planillas de 
unidad, donde participaron 
líderes y gestores sociales 
de todos los grupos políticos 
en sus localidades.         

En el resto se llevó acabo 
una jornada democrática, 
en el que de forma libre 
cada uno de los ciudadanos 
votaron por las planillas de 

su preferencia, aquellos que 
lograron convencerlos de ser 
la opción que convenía para 
las mejores de sus ejidos.          

A partir de la toma de 
protesta, quienes son parte 
de las también llamadas 
Juntas de Mejoras tienen la 
responsabilidad de en equipo 
con la alcaldesa Fátima del 
Sol Gómez Montero, trabajar 
por el progreso y desarrollo 
de su pueblo. 

* Exigen al gobierno del estado soluciones: “se nos debe un dineral”, 
dice Sabino Lora
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EL rector Manuel Quintero Borrego rinde resultados 
satisfactorios en su tercer informe de labores
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Por José María Castañeda

SANTIAGO.- En el marco del tercer 
informe de actividades del rector 
de la UTC Ignacio Manuel Quintero 
Borrego, este le pidió al diputado Dr. 
Benigno Ramírez Espinosa, que fuera 
el conducto para expusiera en sesión 
del congreso que el 12 por ciento de 
impuesto que entregan los municipios 
a la UAN deberán de ser repartidos 
entre el resto de universidades.

-Ciertamente hace 40 años nada 
más era la Universidad Autónoma de 
Nayarit, pero se ha crecido y ahora 
somos varias las universidades que 
se han creado en la entidad, en ese 
tema entrevistamos al rector de la UTC 

una vez que concluyera su informe, 
Ingeniero creaste polémica hace 
un momento en el que dijiste en el 
marco de tu 3 informe de actividades 

que el 12 por ciento que se entrega 
a la UAN por parte de los municipios 
deberían de ser repartidos entre todas 
las universidades.

-“Si, yo veo que es muy justo bueno 
esto fue un decreto que fue aprobado 
por el congreso hace muchos años pero 
todavía no existían otras instituciones 
de nivel superior  entonces yo sí creo 
que es muy justo que ahora si se haga 
un reparto de esos impuestos y es que 
no puede ser posible que solamente 
la universidad autónoma de Nayarit, 
sea acreedora pues a esos impuestos, 
entonces todos tenemos necesidades 
todos estamos participando en sacar 
adelante un tema tan delicado como 
es la educación pero sobre todo con 
egresados capaces. Capaces de que 
se puedan insertar en la vida productiva 
entonces se me ocurrió el tema en el 
sentido de que necesitamos mucho 
dinero, para seguir dándole para 

Que se legisle para que el impuesto del 12% que generan 
los municipios vaya a todas las universidades del estado

*Pide el rector de la UTC Manuel Quintero al diputado Beni Ramírez…

SANTIAGO.-  “Quiero brindar 
mi más sincero agradecimiento al 
Gobernador del Estado Roberto 
Sandoval Castañeda por la confianza 
depositada,  el apoyo que en 
innumerables ocasiones ha brindado 
a nuestra Universidad y sobre todo 
por el compromiso que de manera 
permanente asume a favor de la 
educación en nuestro Estado”. 

Así lo manifestó el Rector de la 
Universidad Tecnológica de la Costa 
Ing. Manuel Quintero Borrego este 

miércoles 10 de diciembre, 
donde en cumplimiento con  la  
Fracción  XII  del  Artículo  16  
del   Decreto  de  Creación  de  
la Universidad   Tecnológica  
de  la   Costa, presentó su 
Tercer Informe de Labores 
en presencia deAutoridades 
del Gobierno Federal,  
Estatal y Municipal, Consejo 
Directivo, Autoridades de la 
Coordinación General de 
Universidades Tecnológicas, 

representantes de los Municipios 
Circunvecinos,  Directores de Nivel 
Medio Superior de la Zona Norte, 
Sector Productivo,  así como Directivos, 
Administrativos, Docentes y Alumnos 
de UTC.

En este informe, Quintero Borrego 
incluyó una síntesis de  los  logros  
más  trascendentales de su Tercer 
Periodo  de Administración al frente 
de la Máxima Casa de Estudios de 
la Zona Norte, destacando temas 

como: Formación y Actualización 
Docente, Movilidad Académica y 
Estudiantil, Fortalecimiento de la 
Lengua Extranjera, Infraestructura, 
Fondos de Financiamiento y 
Apoyo, Vinculación con el Sector 
Productivo, Administración y Finanzas, 
Planeación, Legislación Universitaria 
y Aseguramiento de la Calidad.

Concluyó su par t ic ipac ión 
manifestando: “Este es un tiempo 
de retos, nuestra Universidad ha 
logrado mantenerse como la mejor 
opción educativa de la zona, gracias 
al esfuerzo, dedicación, entrega 
y trabajo incansable de todos los 
que conformamos la Comunidad 

Universitaria,sigamos trabajando 
Unidos con el propósito de cumplir 
nuestros objetivos y metas”

Por su parte el Ing. Ignacio 
Frías Jiménez Represéntate de la 
CoordinaciónGeneral de Universidades 
Tecnológicas,  manifestó que las UT´s 
han sido referentes de educación y 
esta Institución ha sido un detonador 
y punto de referencia de calidad 
educativa, felicitó al Rector  y a su 
equipo de trabajo por los excelentes 
resultados expuestos en este Tercer 
Informe e invitó a seguir asumiendo 
nuevos  retos y llevarlos al éxito.

El encargado de cerrar el evento 

fue el Lic. Manuel Mireles Ortiz, 
Director General de Educación Media 
Superior  y  Superior, quien acudió en 
representación del Gobernador del 
Estado de Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda y del Lic. Marco Antonio 
Ledesma González y en su mensaje 
declaró:“En el Gobierno de la Gente 
estamos sembrando en los Jóvenes 
Universitarios la semilla que permitirá 
mejorar su calidad de vida, felicito 
al Rector de la Institución por los 
resultados expuestos y  lo invito a 
que sigamos trabajando Unidos,desde 
nuestras  trincheras, por el desarrollo 
de nuestro Estado.

Con resultados como estos, queda 
demostrado el compromiso que asume 
la Máxima Casa de Estudios de la 
Zona Norte del Estado por elevar 
la calidad educativa y se pone de 
manifiesto los  logros alcanzados 
gracias al liderazgo del Rector de la 
Institución Ingeniero Manuel Quintero 
Borrego y a su equipo de trabajo.

adelante nosotros tenemos muchos 
laboratorios tenemos muchas áreas 
dentro de la universidad nos falta 
determinar como tú te das cuenta no 
tengo auditorio, no tenemos gradas 
en los campos de de futbol, en el 
de béisbol me faltan muchas cosas 
por hacer entonces necesitamos del 
recurso entonces pienso que puede 
ser muy buena idea, en el sentido de 
que nos llegue ese apoyo a nosotros 
también”. 

-Ingeniero tus palabras van a 
acarrear repercusiones, ¿no temes 
a las críticas que se puedan generar 
hacia tu persona?

-“No, si tú hablas con la verdad; 
y yo creo que es una solicitud justa 
porque Pues de aquí de la UTC también 
salen profesionistas, además de que 
también estamos invirtiendo dinero 
en lo que es un campo educativo, 
y creo yo, que viene a satisfacer  
muchas necesidades dentro de la 
universidad”, explicó el rector de la 
UTC al término de la entrevista.


